

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 10 de Septiembre de 1937

Núm. 357

FRANCO

ha incorporado a la constitución del nuevo Estado toda la esencia corporativista y toda la fuerza bélica que significa la Tradición.

TODA ESTA SUMA

de valores recopilados y renovados en la doctrina de la Falange según la base constitutiva de la España que FRANCO realiza.

En rectificaciones efectuadas en Asturias se ocuparon posiciones enemigas

Dos aviones enemigos fueron derribados en este frente

En el frente de Aragón no hubo más que ligeros tiroteos

En Peñarroya se recogió un tanque abandonado por los rojos en los últimos combates

La carretera de Cangas de Onís, dominada en más de veinte kilómetros

Unquera 9. — (Crónica del corresponsal de la Agencia Far. en el frente de Asturias).—Esta mañana he sustituido el mar por la montaña. Renuncio a seguir en estas primeras horas del día a las columnas que avanzaron por la costa para internarme en el macizo montañoso de los Picos de Europa.

Tal vez alguien pensara que nuestras tropas fuesen a dejar atrás estas alturas para cercarías con un movimiento envolvente que parecía haberse iniciado en las últimas jornadas; pero nunca que estos montes de más de 2 000 metros fuesen a ser escalados por los bravos soldados de Navarra.

Sin embargo, en un alarde admirable de táctica militar, nuestras brigadas de requetés se han lanzado a la conquista de estas cumbres, felizmente conducidas por un Mando, al que, sin temores de exageración, podemos calificar con el nombre de «gran organizador de victorias».

La vertiente oriental de los Picos de Europa está ya bajo el glorioso alirón de nuestra enseña nacional. El salto de Harón, donde la Eléctrica de Viesgo tiene uno de sus mejores transformadores de energía, está en nuestro poder.

Desde la Hermida, los tercios navarros han subido a las minas de Andara, en alturas que parecen casi milagrosas, vistas desde el desfiladero por donde discurre la carretera.

A su vez, las fuerzas que operaban en Panes llegan a la altura de Mier, después de dejarse atrás a los pueblos de Cerebones, Para

y Bores, llegando por el sur de Sierra Moreda hasta el valle que forma la cuenca del Deva. La parte Norte de este valle está cerrada por las alturas de Peña U bina y Minas de los Juncarens, desde donde no podrán hostilizarlos los contumaces asturianos, porque todas las alturas que dominan esta cumbre están en nuestro poder.

Aller lo tenemos también virtualmente en la mano. La Sierra de Cuera, que lo domina, nos pertenece desde hace algunas horas. Así el avance hacia Mier será, si los asturianos se dan cuenta lo inútil de su resistencia, un paseo militar.

De Abandanos, a menos de tres kilómetros de Panes, nuestras tropas siguen hasta Llonin. Desde aquí cortamos la salida de todos los pueblos que bordean la carretera de La Borbolla. La parte este de la carretera es nuestra desde las primeras operaciones en el sector oriental de Asturias, y la de Llanes no creo que la quieran elegir los mineros marxistas para escapar, porque en el pecado llevarían la penitencia.

De este modo, el avance hacia Arenas de Cabrales ha puesto en nuestro poder la media docena de pueblos que jalonan la vertiente Norte de la sierra de Moreda, desde Noriega y Porqueriza hasta Cancioso y Los Cadenos.

Por aquí se opera en desfiladeros, en acantilados, en sierras escarpadas, y sin embargo, los avances se hacen con una seguridad inusitada.

Y es que los tercios navarros

no saben lo que es una vacilación. Lo que el Mando ha previsto se realiza puntualmente.

Todas las fuerzas actúan en armónica combinación. Y cuando las nubes lo permiten nuestra aviación aparece sobre los cielos que cubren estas cumbres, sólo rasgadas por vuelos imperiales de águilas. Así opera el Ejército nacional en un solo ritmo perfectamente unánime.

Yo he podido comprobar la fe casi religiosa que llenan nuestros soldados en Franco. He aquí el secreto del triunfo. El caudillo es la inteligencia. Los hombres, la fuerza. Sólo así se avanza con paso firme por el camino de la victoria.

Cuando escribo estas líneas la carretera de Panes a Cangas está dominada por nuestro Ejército en una extensión de más de 20 kilómetros. Las milicias asturianas se repiegan hacia la margen izquierda del Sella. Pero es inútil. Su misma retaguardia no puede resistir ya la tensión de tanta derrota.

Perfil del Día

Hoy se reúne la Sociedad de Naciones. ¡Frente a buen panorama nacional!... Persistencia de la guerra de España, con incidentes navales que complican la situación mediterránea. Guerra en China, también con incidentes que pueden extender la Ruptura de relaciones entre Portugal y Checoslovaquia. Inminente ruptura diplomática entre Italia y la Unión Soviética. Fracaso del Comité de No Intervención. R. e. go de f. acaso de la anunciada Conferencia del Mediterráneo. ¡Todo un panorama!... Mr. Eden y todos los primates de la política internacional tienen de sobra donde recrear su vista... y poner a prueba sus aptitudes diplomáticas. Menos mal que contoran con una buena ayuda: los delegados de Valencia. ¡Mire usted que el boticario Giral metido a arreglar el mundo!... «Pelanas» en Ginebra.

No parece sino que un ángel malo aletea siniestramente sobre la Tierra. Y así es, en realidad. Aludimos, claro está, a Rusia. Todos los conflictos predichos han sido provocados o están atizados por los Soviets.



La población santanderina, empinada en balcones y terrazas, recibe jubilosa el paso de las tropas liberadoras. Para ellos se han acabado ya el hambre, la tiranía y el crimen; es decir, toda la pesadilla roja

Un muchacho de Soma, que cayó prisionero de nuestras tropas, me ha confesado que Gón es ya un trágico babel donde nadie se entiende. Hace días se pretendió desarmar a la Guardia civil de allí. El pánico se ha apoderado de los dirigentes rojos.

No atreviéndose a presentar combate a nuestras invencibles columnas por los montes, se proponen exterminar sin piedad a una imaginaria «quinta columna» que jamás ha existido.

Así son los marxistas asturianos de sanguinarios y cobardes. (Incógnitos).

El "Balears", dispersa un convoy rojo, después de un violento combate

Salamanca, 9.—Un convoy rojo que procedente de Argel se dirigía a Cartagena, ha sido dispersado por el crucero nacionalista «Balears».

El convoy, compuesto por cuatro barcos cargados de material de guerra y protegidos por los destituyeres rojos «Lepanto» y «Churruca» y ocho destructores, fué descubierto por el «Balears», que sin reparar en la superioridad enemiga, abrió fuego contra éste. Los cerros disparos del «Balears» alcanzaron a varios navíos rojos poniéndolos en fuga. Uno se refugiaron en Argel, otros averiados hicieron rumbo en diferentes direcciones y otros próximos a la costa embarrancaron. Los barcos cargados de material fueron igualmente dispersos. Dos de ellos quedaron seriamente tocados por los disparos del «Balears».

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR

que recibe su última hora de las grandes agencias

D. F. B., Stefani y Faro

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 9 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León. Nuestras fuerzas en el sector de San Pedro de Luna, han rectificado sus posiciones a vanguardia, llegando a ocupar las del enemigo.

Frente de Santander.—En el sector oriental también han sido rectificadas las posiciones del frente de Barro, rechazándose algunos contraataques enemigos.

Otras fuerzas se han dedicado a la limpieza de Potes.

En el sector occidental ligeros cañoneos y tiroteos.

Se han pasado a nuestras fuerzas 10 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos en algunos sectores.

Se han presentado 15 milicianos con armas en el frente de Aragón.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se ha recogido un tanque ruso enemigo que quedó abandonado en los últimos combates. En el resto de los frentes, ligeros tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Asturias han sido derribados dos aviones enemigos.

Salamanca, 9 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

PRIETO, naufrago en constantes fracasos desde que denegó el poder, felicita a Pozas por los éxitos de Aragón. Un éxito que son 10 000 muertos y 15 000 heridos para conquistar unas posiciones destruidas cuyas guarniciones resistieron hasta el fin. Bzorro éxito el de Pozas, como todos los que tiene apuntados en su historial. Cien veces traidor, gentil hombre de cámara del Rey, que después de jurar sobre los Evangelios, su defensa arranca la corona de su gorra en la plaza de M. Lilla el 14 de Abril de 1931. Obediente a las consignas de la masonería quebrantó las defensas fundamentales de España para entregarlas a las hordas de tributarios que la despedazaron. Esclavo de las logias, actúa ahora amaestrado por unos generales rusos y franceses para ser el jefe de fuga con el cargo de recibir la felicitación de Prieto y los punterozos y desprecios de los apaches con entorchados, que le mandan. Como último mérito en su hoja de servicio ostenta el ridículo telegrama de Indalecio que se ha consolado fallaciándole a Pozas de los pézames que llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en FRANCO, caudillo salvador del pueblo.

La Policía encuentra un tesoro por valor de varios millones de pesetas en los arrabales de Santander

Santander.—La Policía nacional continúa trabajando intensamente para restablecer la normalidad hasta en sus más mínimos detalles, en la liberada capital montañesa. Se han practicado muchos registros domiciliarios en los arrabales de la población. Por cierto que en una casa de estos arrabales ha sido hallado un verdadero tesoro. En un escondrijo, habilidosamente disimulado, encontró la Policía joyas otros y objetos por valor de varios millones de pesetas.

Parece que los dirigentes rojos lo tenían allí guardado para huir con ellos a la entrada de las tropas nacionales.

Del "Boletín Oficial," de la provincia

El correspondiente al día 8 publica Circular del excelentísimo señor gobernador civil con cediendo, a los tenedores de lana, plazo de 8 días para que ante los Ayuntamientos respectivos presente relación jurada de la que posean clase, color, y si son sucias o lavadas.

Por la misma Orden, quedan retenidas todas las existencias de lanas sin que puedan realizarse transacciones sin autorización expresa de Intendencia general.

Castrovido aconseja no fiar en la Sociedad de Naciones

Huelga de transportes en Valencia. Se practicaron numerosas detenciones

Valencia.—«El Mercantil Valenciano» ha publicado un artículo de Roberto Castrovido, en el que habla de la guerra de Abisinia, afirmando que este país cometió la insensatez de fiar en la actitud de Inglaterra, y la todavía mayor de tener fe en la Sociedad de Naciones. Asegura Castrovido en el mismo artículo que el Gobierno rojo debe tener presente lo pasado con Etiopía y dejarse de notas para la conquista de Zaragoza y San Sebastián, romper el cerco de Madrid y lanzar las trombas de sus tropas del Sur, para tomar Granada, Córdoba y Sevilla.

Dice también el caduco republicano, que esta es la forma de terminar la guerra, y lo demás, ganas de perder el tiempo. Lo que no dice Castrovido es quién tiene que poner el cascabel. Porque eso es lo difícil.

Conato de huelga
Valencia.—Se ha intentado un conato de huelga en el ramo de

Lo que cuenta un aristócrata francés sobre el trato que les dieron los rojos españoles

París.—Algunos periódicos publican unas declaraciones del vizconde Rodet que estuvo preso de los rojos españoles.

El vizconde relata al reportero que le entrevistó que era pasajero de un buque que iba de Marsella a Casablanca. Le hicieron su prisionero los rojos, haciéndole descender en el puerto de Alicante de

donde fué trasladado a Valencia. En esta última capital compareció ante un tribunal popular. Fueron vanas cuantas protestas hiciera y hasta se le negó el ponerse en comunicación con el cónsul de su país.

Al fin, providencialmente, el cónsul logró enterarse de la situación del vizconde y a él se debe el haberse salvado de la muerte.

A las preguntas del periodista, dijo que fué detenido porque se le encontró un rosario.

El reportero replicó: ¿entonces la tolerancia que los rojos prueban a los cuatros vientos no existe?

—En absoluto, responde el vizconde.

—Y si eso me pasó a mí—añade—siendo un ciudadano francés ¿qué no le hubiera ocurrido a un español? A éste le hubiesen pegado un pistoletazo.

—¿No han respetado a los católicos ni las iglesias?

—En absoluto. Las iglesias han sido profanadas, convertidas en almacenes, cuando no en cabarets a los que sólo tienen acceso los amigos del Gobierno que viven en perpétua orgía.

SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Lahera
Casa fundada en el año 1868

Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada

Duque de la Victoria, 3 y 5
TELEFONO, 1136

CADIZ

Notorio debilitamiento de las Milicias de Valencia

UN COMENTARIO DE «LA REPUBLICUE»

Salamanca.—El periódico «La Republicue», órgano de los radicales-socialistas de Francia, publicó hace unos días un artículo dedicado a comentar los últimos desastres de las hordas de la España roja. En él, después de reconocer el fracaso de los marxistas en todos los frentes, incluso en aquellos en los que sólo ha tenido en frente pequeños efectivos nacionales, se dice:

—Todo esto, desgraciadamente para los republicanos españoles, no significa otra cosa que un notorio y alarmante debilitamiento de las milicias de Valencia.

«Además de esta serie de desastres, que no pueden hacer otra cosa que debilitar su moral combativa, los soldados del Gobierno de Valencia tienen en contra suya un abastecimiento insuficiente e irregular, que lo irá siendo cada vez más, sobre todo cuando los nacionales consigan apoderarse de toda la costa cantábrica. Entonces, efectivamente, sus buques se dirigirán al Mediterráneo y bloquearán más estrechamente que nunca las costas republicanas.

EL ALCAZAR se vende en

BUENOS AIRES, calle Belgrano 1825, despacho de don Félix Rangli.

EN GENOVA, vía Fieschi 30/9, don Giuseppe Pedemonte.

EN LA HABANA, «Cultural S. A.»

EL ALCAZAR Hace un año

SEPTIEMBRE 10 1936

Durante la noche y madrugada, y con grandes intervalos, las piezas enemigas del 15 5 hicieron tres o cuatro disparos sobre el patio del Alcazar, que causaron más molestia y ruido que daños materiales. Sin duda, los rojos sólo trataban de interrumpir el sueño de los sitiados para acelerar su agotamiento físico, ya que no podían quebrantar su resistencia moral.

El «paqueo» a dichas horas fué más intenso que otras noches.

A las 6,5 rompieron el fuego las piezas del 15 5, batiendo la fachada N. y el patio en su centro y ángulo SO, causando bastantes destrozos con las 95 granadas que dispararon hasta las 10 45, en que cesó el fuego.

A las cinco de la tarde reanudaron otra vez el fuego sobre los mismos objetivos, y no cesaron hasta el día siguiente, si bien cuando era noche cerrada lo hicieron con un ritmo mucho más lento.

149 granadas dispararon en esa racha las piezas enemigas.

A las ocho de la noche, el enemigo, desde la casa que ocupaba en el frente Sur, comunicó que el Gobierno de Madrid había accedido a la petición del coronel Moscardó y enviado al canónigo Vázquez Camarasa para que les asistiera espiritualmente, advirtiendo que llegaría por el mismo camino que siguió el comandante Rojo y llegaría a la misma hora para estar en el Alcazar tres horas, que era el máximo de tiempo que concedían.

Es de notar que el coronel Moscardó pidió un sacerdote para que estuviese voluntario en el Alcazar; pero sólo se accedió a lo anterior.

Este día murió el falangista Nicolás Hernández Rodríguez, y hubo, además, 13 heridos.

En los sótanos del Alcazar dió a luz un niño una de las señoras refugiadas en la fortaleza.

El diario alcazareño inserta la siguiente nota: «Entre los muchos detalles que prueban cómo la Providencia está de nuestra parte, hubo dos significadísimos en el día de ayer: uno el haber caído una bomba de Aviación de las de 50 kilos en el alojamiento de Falange, sin hacer explosión, habiendo se roto la bomba y esparcido la carga; otro, la entrada de un «pepino» del 15 5 en el alojamiento de la Escuela Central de Gimnasia y haber quedado sin estallar, no obstante tener la espoleta puesta, a dos metros de uno de los puestos de servicio de dicha entidad.

La masonería y el comunismo

En Suiza se va a verificar un plebiscito pedido por más de 50.000 ciudadanos

Berna.—El 5 de diciembre próximo, el pueblo suizo será llamado a votar en pro o en contra de la prohibición de la masonería. Esta votación ha sido pedida por 50.000 ciudadanos.

El partido cristiano social ha decidido secundar la iniciativa de los agrarios, pidiendo la prohibición del partido comunista.

Vino añejo «LA PILARCITA»

Para enfermos y convalecientes
Brigido Sabrido
Plaza del Ayuntamiento, 8, TOLEDO

«Las aptitudes pedagógicas del maestro»

Exclusivo en esta región para EL ALCAZAR

Por el Dr. Vallejo Nájera

Acaso son las «formas sociales» exquisitas una de las cualidades que más deben resaltar en el maestro. Las últimas generaciones españolas carecemos de modales corteses, se ha perdido nuestra caballería cortés, reemplazada por grosera manera de producirse socialmente.

El maestro debe serlo en cortesía, no ya por representación social, sino también porque en el niño predomina el instinto de imitación, con marcada tendencia a imitar lo chabacano y grosero.

Las formas sociales adquiere por educación, pero existe también una elegancia natural, innata, que le hace falta al maestro. No es exagerado pedir en las Escuelas Normales clases de baile, para bailar pavanas y rigodones, como también clases de esgrima, que acostumbren al maestro a las ceremonias cortesanías.

Constituye la «sintonización con el medio ambiente» una de las primordiales aptitudes de la función docente. Aparte de la trascendencia psicológica de la penetración entre maestros y discípulos, es importante que los últimos sintonicen con el primero, porque siempre que sintonizamos simpáticamente con un tercero tratamos de imitarle en todo o en

parte, proceso que los psicoanalistas denominan «identificación». Si la persona con quien nos identificamos es venerada y admirada por nosotros, entonces constituye nuestro «Yo» ideal.

El maestro debe ser el «Yo» ideal de sus discípulos, postulado indicativo de la trascendencia que tiene para el porvenir de la Nación formar un Magisterio de selectos. Reflexionando sobre tiempos pasados, aunque próximos, apreciamos en su catastrófica magnitud el abismo a que se precipita un pueblo cuyo «Yo» ideal era el de los ases de la pantalla o del deporte, o políticos pedestres o pseudo intelectuales deistas. Debe, por su parte, el maestro forjarse un «Yo» ideal que le incorpore la personalidad de los próceres de ilustre historia, y no será difícil encontrarlo entre las muchas lumbreras pedagógicas españolas de los siglos XVI y XVII.

Además del «Yo Ideal» debe forjarse el maestro un «ideal ético», en conformidad con los principios de la moral católica. Es imposible hacer la nueva España sin que en ella resplandezca un ideal ético, que no puede ser subjetivo ni caustico. La obra revolucionaria más eficaz ha sido la desmoralización del pueblo español, hasta convertirle en un pueblo amoral, en el que se sucedían los escándalos por inmundicia administrativa, esperando justicia el ciudadano de la influencia personal y del

soborno. El sentido de responsabilidad moral, latente en todos los hombres inteligentes, vivo en los buenos ciudadanos, es el que debe impulsarnos a la formación de un puro y católico ideal ético.

Asimismo precisa el maestro de un «ideal estético» de fina calidad. Nuestro pensamiento literario y artístico ha perdido su universalidad, viviendo del acarreo extranjero, sin que le salvasen Goya, Albéniz, Quintana (en sus estrofas patrióticas) y algún prosista. Es necesario que el maestro experimente emociones literarias y artísticas para que transmita a sus discípulos la emoción estética que les libre de la literatura ramplona, de la música negroide, de la pintura cromista, de la arquitectura de con filiteria. La resurrección de España correrá pareja con el resurgimiento de la poesía y de la música españolas, externa manifestación de que el alma del pueblo se ha ennoblecido.

Propugnamos la regeneración de la raza a base de grupos de selectos que desean autoperfeccionarse. Los selectos, la psicología de excelsa calidad, deben abundar en el profesorado primario. Austeridad y sacrificio deben ser las normas de conducta de un Magisterio al que le está encomendada la parte más delicada y espinesa de la regeneración patria.

EXTRANJERO

LOS ACTOS DEL CONGRESO DE NUREMBERG

Discurso de Hitler en la gran parada del Trabajo

Falange Española Tradicionalista y de las Jons, lleva al Estado el impulso de todos los que sienten impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

Nuremberg, 9.—Ayer mañana la segunda sesión del Congreso nazista se abrió con una gran parada del servicio de Trabajo, con intervención de 40.000 milicianos del Trabajo. Hitler pronunció un discurso, hablando de la labor de esta importante milicia civil para la redención y el saneamiento de

la tierra y para la creación de numerosas obras públicas.—(Faro.)

Por la tarde, Rossemberg pronunció un discurso sobre el bolchevismo

Nuremberg, 9.—Esta tarde ha continuado la sesión del Congreso con el discurso de Rossemberg sobre el bolchevismo. El orador dijo que las democracias son impotentes ante el comunismo, y están ciegas ante el incendio que se avecina. Rossemberg habló después de las tristes condiciones de vida en Rusia, refiriéndose a los cinco millones de prisioneros y deportados, de los que 200.000 han fallecido a causa del cruel trato que reciben y de los terribles trabajos forzados a que se les obliga.—(Faro.)

Llega a Nuremberg el señor Franco, hermano del Generalísimo español

Nuremberg, 9.—El secretario de Estado, don Nicolás Franco, hermano del Jefe del Estado español, llegó esta tarde a Nuremberg, procedente de Roma, para asistir al Congreso nazista y a las manifestaciones que se celebrarán en esta ciudad.—(Faro.)

Un buque de guerra japonés obliga a un navío británico a detenerse

Londres, 9.—Según información de la Reuter, procedente de Hong Kong, el vapor británico «Taisahn» había sido obligado a detenerse fuera de las aguas territoriales británicas, a 20 millas de M. kao, por un buque de guerra japonés. Este hizo un disparo de cañón, obligando al buque inglés a detenerse y dejándole continuar su ruta después de examinar los documentos de a bordo.—(D. N. B.)

Sensacional documento de la labor a seguir por el Japón y Alemania para exterminar el comunismo

Tokio.—La agencia Domei da cuenta de un sensacional manifiesto lanzado a la opinión universal en el sentido de recabar el reforzamiento del tratado germano-japonés para cortar y luchar contra el avance del comunismo.

Firman el trascendental documento destacados miembros del partido militar japonés conocidos economistas y preeminentes personalidades de la vida ciudadana japonesa.

En él se dice que el Japón lucha por la civilización únicamente contra el Komintern.

Después de resaltar al pueblo, para que se dé cuenta exacta de ello, lo que significa la promesa de su amistad con Alemania, considera que el tratado debe convertirse en realidades concretas e inmediatas, con objeto de que ambas potencias queden más enlazadas para luchar contra ese veneno que es el comunismo.

A tal efecto ha sido designada una comisión para que active lo concerniente a ese tratado, siguiendo las directrices que marcan en el citado documento.

Venezuela acepta la propuesta para reconocer a nuestro Gobierno

Montevideo.—El Gobierno de Venezuela ha enviado ya respuesta relativa al reconocimiento colectivo por todas las naciones de habla española en América del Gobierno nacional de España. Venezuela acepta por completo la propuesta y está dispuesta al reconocimiento en el plazo que se señale.

Se espera con gran interés la contestación de la República Argentina, y se asegura que el Gobierno del Uruguay, caso de que todas las contestaciones no lleguen pronto, se adelantará a reconocer al Gobierno de la España nacional, sin que esto fuera obstáculo para seguir unido al grupo que llevará a cabo el reconocimiento colectivo.

Lea EL ALCAZAR, diario del frente

Dos contratorpederos ingleses marchan de Gibraltar para Valencia

Londres.—La Agencia Reuter informa de Gibraltar que el contratorpedero británico «Vanoc» partió ayer tarde para Valencia, y que el contratorpedero «Hasty» salió esta mañana para el mismo puerto.—(D. N. B.)

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
Aceites de Oliva Cereales
Productos del Cerdo
Calle Real, 125.—Teléfono. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

TIENDA HONDA,

Ultramarinos, vinos, licores y otros artículos
CIPRIANO GARCIA VEGA
Obispo Pérez Rodríguez e Isabel la Católica, 19.—Teléfono, 2174
CADIZ

Viva Español

Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje
VALLE VENDE BARATO!!
San Fernando (Cádiz)

Las tropas francesas parten para las maniobras en el litoral normando

París, 9.—Empezó ayer la partida de las tropas que participarán en las grandes maniobras del litoral normando, o sea varios Cuerpos de Ejército, formando un efectivo total de 50.000 hombres. Estas maniobras, que se celebrarán desde el 13 al 18 del actual, tienen el siguiente lema: «Un Cuerpo de Ejército enemigo consiguió desembarcar en la costa normanda, y se trata de rechazarlo hacia el mar».—(D. N. B.)

Rusia emprende violenta campaña a favor de la guerra contra el fascismo

Moscú.—El Komintern ha emprendido una campaña de agitación en favor de la guerra, que se extiende por fábricas, cuarteles, bases marinas y en general, por todos los centros de la U. R. S. S. Se reclama violentamente contra el fascismo en el Mediterráneo.

Las tripulaciones de los buques de guerra de la escuadra del Mar Negro se manifiestan violentamente en el sentido de estar prontas a tomar actitudes violentas en caso de una agresión.

Los sindicatos de Leningrado se quejan contra el proceder de sus camaradas franceses que no adoptan actitudes violentas en la cuestión del Mediterráneo.

ESPAÑA MISIONAL

Mirada retrospectiva

España progresa, con ritmo lento, pero constante en el campo misional. Lo prueba el desarrollo de las Obras Pontificias. He aquí una síntesis histórica de cada una de ellas.

La Obra de la Propagación de la Fe en España

¿Quién no sabe que esta Obra tiene por fin la conversión de adultos infieles? Nació en el corazón de la inmortal Paulina Jaricot de Lyon, en Francia.

Fué trasplantada a España en época turbulenta. Año 1839. Adviene la regencia de Espartero. Tiempos de desamortización. Arrecia la persecución contra los obispos. No tarda en venir el golpe de muerte—en la intención—contra la Obra. Por decreto de 19 de abril de 1841 quedaba abolida la Obra y confiscados sus libros y capital. Así comienzan las obras de Dios, bajo el signo de la contradicción.

Sin embargo, la Obra continúa viviendo como una planta criptógama, produciendo frutos de recaudación, como lo demuestra la Estadística.

Año de 1841	5 563 84
Año de 1842	2 358 54
Año de 1843	10 578,90

Era menester que la Obra saliese a plena luz, que recibiese la caricia del sol y del aire. De esto se encargaron unas damas aristocráticas, que a la aristocracia de la sangre unían la aristocracia de la virtud. Leed sus nombres señores, con sabor de historia: excelentísima señora Duquesa de San Carlos, excelentísima señora Condesa Viuda de Armildez de Toledo, Condesa de Peñaranda de Bracamonte. León XIII dió el espaldarazo a sus proyectos y la Obra comenzó a vivir de nuevo vida oficial.

La propagación de la Fe que comenzó recaudando en nuestro suelo patrio 408 pesetas el año 1839; en el año 96 eleva su colecta en 52 350, recaudando hasta el año 1922 la suma de 5 768.870 93 pesetas.

La aparición del «Motu proprio» «Romanorum Pontificum», el 3 de mayo del año 1922, elevando la Obra de la Propagación de la Fe al rango de «Pontificia» y estableciendo su Sede Central en la Ciudad Eterna, es el indicio de una nueva era en la moderna organización del problema Misional.

Pronto se dejaron sentir sus efectos en España. El 1 de enero de 1923 era nombrado por Roma Di-

rector Nacional de la Propagación de la Fe, el señor Camarasa. La curva ascensional recaudatoria progresa. El señor Camarasa, después de una dirección anodina, da paso al nuevo Director actual señor Sagarminaga que había sido el alma del movimiento misional en la Diócesis Vascongada.

La Obra de Propagación de la Fe ha encontrado su hombre. El señor Sagarminaga, por su voluntad, férrea como las montañas de su tierra, por la facilidad de su palabra siempre dispuesta a expandirse, por su don de gentes y su celo ardiente misional, estamos seguros de que colocará a España a la vanguardia del movimiento misional universal.

A pesar de las dificultades que a la propaganda ofrecían los malos años de la ominosa República, ha logrado incrementar la recaudación, mereciendo los más cálidos elogios del Consejo Internacional de la Propaganda, parabienes que recaen sobre los católicos españoles.

Desde el año 1922 la Obra ha colectado 7 000 000 de pesetas y en total España ha dado a la Propagación de la Fe por medio de esta Obra la suma aproximada de 13.000 000 de pesetas.

La Obra de San Pedro Apóstol en España

La Obra de San Pedro Apóstol, para la formación del clero indígena, proyectada por una dama francesa M. Bigard, el año de 1889, ha sido llamada la cenicenta de las Obras Misionales. Es la más desconocida de todas ellas. No obstante, como afirma el P. Charles, «si se tiene en cuenta que todo el trabajo misionero tiene por término la construcción de la Iglesia visible en el mundo, la Obra de San Pedro Apóstol aparece de una importancia fundamental».

Esta obra ha logrado aclimatar en nuestra Patria, gracias a los desvelos de su primer director nacional, el Dr. D. José Garruchaga que asumió la dirección el 22 de junio de 1923 y a quien sucedió el Dr. Sagarminaga.

El número de becas y las adopciones colectivas de Seminarios ascienden constantemente. Ved el resultado de la recaudación de los tres últimos años normales con la normalidad que se podía exigir a la República.

Año de 1933: 350 166 pesetas. Año de 1934: 345.722,51 pesetas, y el año 1935, 349.620,92 pesetas.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

¡Señora! AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE
MARCIANO P. MONTES
«LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1.527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanas
TOLEDO

DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566
(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

Juan Serrano y Serrano
Cosechero y Exportador de Vinos
Especialidad en Vinos Finos
CHICLANA (CADIZ)

LA VIDA EN TOLEDO | Se propone la Medalla de Oro de la Ciudad para la Legión y Regulares que irrumpieron en el Alcázar

Comisión del servicio de Abrigos y Refugios

A fin de facilitar las actividades de esta comisión, y como quiera que todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar, sin pérdida de momento, los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que cuantos locales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerle en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios se suministran con la posible urgencia al señor presidente de la Comisión en sus oficinas, Sillería 14 principal.

Toledo, 1º de septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal

Gobierno civil

Suscripción para la Marina de guerra

17 relación

Suma anterior, 117.546,75 pesetas.

Vecinos de Parla, 458,75 pesetas; vecinos de Portillo, 410; Jacinto Becerro, 10; Antonio Marañón, médico de Alameda, 25; Manuel Sorano, veterinario de Alameda, 25; Ayuntamiento y vecindario de Torralba, 413,70; Martín Aguado, 50; Francisco Tordera, 10; carteros de Administración provincial, 224,80; Delfín Ortega, 25; tres flechas de Melilla, 30; por orden del comandante mili-

tar de Carabanchel Bajo, 60; niñas de la escuela de Villaluenga, 10.

Ayuntamiento de Cazalegas y vecinos 118,60 pesetas; Ayuntamiento de Valdeverdeja, 2.ª entrega, 221; Benito Aguado, 5; Agapo Humanes, 10; Luis Merchán, 15; doña Moría Sánchez Cabezudo, de Hormigos, 50; don Enrique Niveiro y familia, 25; Antonio Losada, 25; cura párroco de Illescas recaudado el día de la función religiosa, 200.

Suma y sigue, 119.968,60 pesetas.

Luis García de la Herrán

Fundición de hierro y bronce
SEGUNDA AGUADA CADIZ

AYUNTAMIENTO

La sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde y asisten los concejales señores Labandera y Jiménez.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Sobre los actos a celebrar con motivo del aniversario de la liberación de Toledo, el señor alcalde propone dar para la suscripción homenaje a la Legión y Regulares 2.000 pesetas; lo aprueba la permanente, y acuerdan pase al pleno el conceder la medalla de oro de la ciudad a las unidades que entraron en el Alcázar el día 27 de septiembre por la noche.

Se aprueba mantener el acuerdo de la sesión anterior sobre cesantía de Celestino Gamero Bejerano.

Se aprueba el informe de pago de los haberes a los mutilados e inútiles de guerra que fijan su residencia en esta capital.

Se acuerda acceder a la petición del señor presidente de La Sin Rival para que pueda retirar los tubos de ácido carbónico de su propiedad, existentes en las ruinas del «Bar Cervantes».

Como no hay facturas, ni correspondencia se levanta la sesión.

Gobierno militar

Relación de las personas multadas por este Gobierno durante la tercera decena del mes de la fecha, con expresión de la infracción corregida y cuantía de la sanción:

Por carecer de salvoconducto

Honorata de la Fuente Sainz, 5 pesetas; Blasa Montero González, 5; Julia Rodríguez Chico, 10; Eduardo Guerrero del Valle, 5; Alejandra González Araqui, 5; Agustín Ortiz Becerra, 5; Juan Hernández de la Cruz, 10; Emilia Gil Tenorio, 10; Lágrimas Ortiz Acosta, 5; José María Ortiz Ferrer, 5; Ignacio Pérez de Miguel, 5; Jesús Cabrer Martín, 5; Purificación Sánchez Puebla, 5; Armilda Fernández Urbana, 5; Mercedes Albalá García, 5; Plácida Albalá García, 5; Angeles Garrido de Francisco, 5; Agustina Alamo More, 5; Julia Novillo Aguado, 5; Claudio García Tenorio, 5; Joaquín Camacho Cabezudo, 5; Esperanza Rubio Martín, 5; Eleuterio Gutiérrez Delgado, 5; Piedad Pérez Salvador, 5.

Por elevación injustificada de precios de artículos de consumo

Argimira Salamanca Fernández, 200 pesetas.

Por permanecer sentado durante la interpretación de un himno

Marceliano Aguacil Lancha, 100 pesetas.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5.30 y 7.30

LA DAMA DEL AVION

por James Murray y Theim Tood

CINE MODERNO: Hoy, a las 5.30, y 7.30

LA CANCION DEL CREPUSCULO

por Conchita Sapervia y Fritz Kortner

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 9 de septiembre de 1937. (Segundo Año Triunfal).

Don Aurelio Boned, don Luis Merchán, don Enrique Vera González, don José Huet, don José Alandi, don Buenaventura Sánchez Comendador, don Pablo Alonso, don Antonino de la Torre, don Constantino Manzano, don Casiano Fernández, don Apolonio Iglesias, don Julián Hernández, don Joaquín Romero Rodríguez, don José Ruiz Palencia.

Por desatención a los agentes de la autoridad

Manuel Basarán Delgado, 15.

Por incumplimiento de órdenes del jefe de los servicios sanitarios del Ejército del Centro

Diecinueve vecinos del pueblo de Cadalso de los Vidrios, 95.
Total, 705 pesetas.



Rogad a Dios en caridad por el alma del excelentísimo señor

D. Fernando M.ª de Constantinopla, Fernández de Córdoba y Pérez de Barradas,
Ponce de León y Bernuy

Duque de Lerma

Grande de España, Gentilhombre de Cámara de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, con ejercicio y servidumbre; Maestrante de Zaragoza, Senador por derecho propio, etc., etc.

falleció, vilmente asesinado, en Madrid el 10 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su viuda la excelentísima señora duquesa de Lerma; su hermana la excelentísima señora condesa de Gavia; su padre político, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Las misas que en el altar del Privilegio y alumbrado del Santísimo en la iglesia de las RR. MM. Reparadoras y todas las que se digan, de seis a doce de la mañana, en el altar del Sagrado Corazón de la iglesia del Buen Pastor, el día 10; el alumbrado del día 11 y novenario de misas en la capilla de las RR. MM. Escavas (Matía 26), de San Sebastián; de todas las que se digan el día 10 del corriente, en las catedrales de Toledo, Burgos y Salamanca; en el panteón de familia, Cripta del Hospital de San Juan Bautista (vulgo Tavera), en Toledo; en la Colegiata y conventos de RR. Carmelitas, Dominicas y Franciscanas Descalzas de la Villa de Lerma y en las parroquias de los pueblos librados de la Diócesis de Madrid-Alcalá, y parroquias de San Lorenzo en Sevilla, Alcalá de los Gazules, Tarfú, Puente-Genil y Marchena, así como en la catedral y parroquia de Saint-Etienne en Bayonne (Francia), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los eminentísimos señores cardenal primado de Toledo y cardenal arzobispo de Sevilla; los excelentísimos y reverendísimos arzobispos de Burgos, Zaragoza y Valladolid, y los excelentísimos señores obispos de Madrid-Alcalá, Córdoba, Pamplona, Astorga y Vitoria, han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

Información general

A los 16 días de ofensiva en Aragón, el enemigo se debilita

La campaña triguera en la provincia de Toledo

Zaragoza, 9 (madrugada).—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón). Una vez contenida con violencia la gran ofensiva roja contra los frentes aragoneses, que tantos millares de bajas ha costado al ejército soviético catalán, las gentes se preguntan qué actitud adoptarán ahora, después de no haber logrado los objetivos. Porque movilizar un ejército numeroso y una cantidad enorme de material para no conseguir objetivos de resonancia, es un fracaso enorme.

Ellos habían señalado tres objetivos fundamentales: Zaragoza, Huesca y Teruel. Y a los 16 días de ofensiva, se han estrellado las hordas a bastantes kilómetros de Zaragoza, y esta ciudad conserva sus comunicaciones con sus hermanas citadas.

Esta tarde, como todas las anteriores, leemos en Zaragoza los periódicos del día: «Patria», de Huesca, y «Lucha», de Teruel. Aquí habían marcado, pues, dos objetivos fundamentales, que conserva el mando nacional: Cortar las comunicaciones de esta ciudad con Huesca y Teruel. ¿Que van a hacer ahora los rojos?

No somos de los que creemos que estén organizando una retirada estratégica para salvar su abundante material. No se olvide que, aunque las bajas ocasionadas hasta ahora pasan de 30.000, a sabiendas de su fracaso, la movilización de Cataluña soviética ha sido de más de 100.000 hombres. Queremos decir, por tanto, que no sería extraño que tuvieran el propósito de persistir en su ofensiva.

La lógica dice que, contando con medios, ya que cuentan hombres y material, pues en caso de faltarles este rápidamente por las fronteras francesas les llegaría, han de tratar de lograr objetivos fundamentales. Pero también en este intento fracasará.

A pesar de todo esto, su avance se ha estrellado. En cambio, el nuestro ha continuado, llevado a cabo por nuestras fuerzas en el Norte de España.

El enemigo ha quedado tan quebrantado que tardará mucho tiempo en reponerse. Quedó quebrantadísimo en Belchite, donde fueron grandes los preparativos realizados, y no ha servido para lograr objetivo alguno fundamental. Y a la vez nuestras tropas no han interrumpido un momento su marcha en Asturias.

No cabe duda que el bando soviético, a sabiendas de su fracaso, tra-

tará de persistir en sus propósitos, aunque le aseguramos fracasará y terminará la ofensiva en el primer momento.

Ahora bien; Aragón está en pie, y es imposible que logren nada de importancia, en el caso de que lo intentasen.

Por lo pronto en los sectores por donde más furiosamente atacaron, han fracasado. Todo intento rojo, pues, ha de quedar reducido a golpes de mano, en los que no tengan que exponer muchos hombres y material.

Saben los rojos que la lucha en Aragón es durísima, y habrán de andar con grandes precauciones.

Prueba de ello es lo que viene ocurriendo en estos últimos días. Han cesado los ataques en casi todos los sectores, y se han localizado exclusivamente en el Apeadero de la Princesa y casilla Valdescalera. Por el frente de Teruel, en el sector de Buena, nuestros soldados castigan durísimamente al enemigo.

Además, van encontrando en contrapartida, porque nuestras fuerzas, no sólo han contenido la oleada roja, sino que están rectificando a vanguardia nuestras posiciones de varios sectores, como ocurre en Zuera, donde hemos conquistado objetivos dominantes de mucha importancia.

Otra prueba más de la dureza con que ha sido contenida la ofensiva roja es lo ocurrido en el día de hoy en todos los sectores. En la mayoría, mejor dicho, en la casi totalidad, no ha sonado un solo tiro.

El tráfico continúa sin novedad, y esto a los 16 días de ofensiva.

En total, el fracaso de los rojos podemos asegurar es completo.

Veremos en días sucesivos qué actitud adopta el enemigo. Tantos fracasos e intentos inútiles rechazados no les han de dar muchas ganas de repetir nuevos ataques.

Los soldados de Aragón, con arma al brazo, vigilan por España.—(Faro).

Los equipos de oradores y técnicos agrícolas de P e r s a y Propaganda de Toledo, siguieron ayer su tarea por la provincia, destacando la importancia y beneficios del decreto del Generalísimo sobre los trigos, y cosechando adhesiones del fervor más entusiasta al Caudillo triunfador en la guerra y en la paz.

En Villaseca de la Sagra

Coincidiendo con las fiestas del pueblo llegaron los propagandistas de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Toledo que habían de explicar a los campesinos el decreto del Generalísimo sobre los trigos.

Asistieron al rosario popular de vísperas, terminado el cual, se habló a los agricultores del pueblo en el salón-teatro del mismo, al que concurrió numeroso público.

Tanto el señor Espejo como el señor M. Aguilar, expusieron detalladamente los innumerables beneficios que a los agricultores proporciona este decreto, que termina con la usura y los acaparadores, solucionando el problema de una manera definitiva.

El acto terminó con entusiastas vivas a Franco y a Falange Española Tradicionalista y Arriba a España y al campo.

En Mocejón

También llegaron nuestros camaradas a Mocejón en circunstancias de fiestas, y después de asistir a las ceremonias religiosas que estaban realizando tuvo lugar el acto en la Plaza misma del pueblo. Además de las autoridades civiles y militares asistió el capitán de la guarnición.

El señor Gutiérrez Rojí después de calificar de caótico el mercado triguero, destacó los beneficios que el Decreto reporta al agricultor.

El señor Mateos estableció un paralelismo entre el campo antes de 18 de julio, y el que cae al otro lado de esa fecha bajo la protección del Caudillo, cuya constante preocupación por las cosas del campo culmina en el Decreto sobre el trigo.

El entusiasmo en la plaza de Mocejón, donde el pueblo se preparaba para fiesta, fue enorme, dándose vivas a España, a su Caudillo, a Falange Española Tradicionalista, y repitiéndose incansablemente los gritos de ¡Arriba España! y ¡Arriba el campo!

En Magán

Si formidable fué el entusiasmo conseguido por el conocimiento del decreto en los pueblos de Villaseca y Mocejón, de indiscutible puede calificarse el que fué obtenido en el vecino pueblo de Magán.

Actuaron en él los señores Sánchez-Gabriel y Torrijos.

El primero expuso detalladamente los beneficios que al agricultor reporta el decreto, examinando las partes fundamentales del mismo e invitando a una noble cooperación.

El señor Torrijos, con acertada expresión y bellos símiles nació a figura del Caudillo, jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que con este decreto, empieza de una manera definitiva a plasmar en realidades indiscutibles los anhelos del pueblo español.

Al terminar sus discursos, se prodigaron las manifestaciones de entusiasmo que mantuvieron al pueblo de Magán durante algunos minutos en estado de verdadera exaltación patriótica, en la que los gritos y los vivas a España, a Franco, al campo y a Falange Española Tradicionalista y de las JONS llenaban el espacio, con un cálido fervor de adhesión al Caudillo.

Homenaje de Toledo a Regulares y la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

El homenaje que Toledo quiere rendir a las fuerzas que lograron la reconquista de Toledo, es decir, a los regulares invictos que llevaron su primer saludo a los defensores del Alcázar y la gloriosa Legión tantas veces defensora de nuestra capital, es posible que tenga feliz realización el próximo día 28.

EL ALCAZAR que con tanto cariño acogió la idea del gobernador civil, señor Clujano, abrió una suscripción que pasa ya de 7.000 pesetas.

En este homenaje más significativo por su moral que por su cantidad, el pueblo de Toledo expresará a los regulares y la Legión al efecto que les profesan.

Suma anterior, 6.132,10 pesetas.

En el Banco Hispanoamericano

Don Gregorio Moreno Gómez, cinco pesetas; don Félix Pascual Martín, 25; don Nicolás Rodríguez Gómez, 25; don Luis de la Cruz y señora, cinco; viuda de Donato Rodríguez, 100; don Félix Pérez Ferrer, 25.

Relación de donantes y cantidades de lo recaudado hasta el día para dicho homenaje en la Sucursal del Banco Hispanoamericano de Talavera de la Reina.

Don Antonio Filgueira Alvarez de Toledo, 10; don Cipriano O-

tega Gallego, 10; don Enrique Maillen Morales, 10, don Santiago de Grado Martínez, cinco; don Victorino Luque Fernández, cinco; don Manuel Morales Iniesto, 5; don José Romeu Buxó, 10; don Pablo Galán Rosado, 25; González y Morales, 50; don Antonio Fernández, 10.

Manuel Boza Fernández, 10 pesetas; Francisco Gómez París, 10; Bernardino López del Año, 5 Luis Giménez Álvarez, 5; Atofo Arganda Jiménez, 10; Faustino García Benito, 5; José García Carballo, 5; Domingo Alía Rodríguez, 10; Beatriz García Izquierdo, 1; Miguel Lobo Martín, 10; Marcial Márquez Miguel, 25; Vicente Núñez González, 10; Juan Morales Payón 5. Total, 6.566,10 pesetas.

Sobre el cultivo del tabaco en España

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden aprobando la convocatoria para los ensayos del cultivo del tabaco en España, de la campaña 1938-39.

Las demás disposiciones se refieren a personal.—(Faro).

Anúnciese en EL ALCAZAR

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Lorenzo Rodríguez Ruiz

paisano que voluntariamente ingresó en el Alcázar con las fuerzas Nacionales y muerto por Dios y por la Patria

el día 12 de Septiembre de 1936

a los 25 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado padre don Julián; sus hermanos doña Guadalupe, don Julián, don Miguel, doña Genoveva y doña María; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades se dignen asistir al funeral que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de la Caridad, de Illescas (Toledo), a las nueve de la mañana, el día 11 del corriente, por cuyo favor les quedarán agradecidos



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Bernabé Ancillo Rodríguez

Brigada de la Guardia civil

murió a causa de la herida recibida por el plomo marxista en el Alcázar

el día 11 de septiembre de 1936

a los 52 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Eulalia Hormigos; hijos doña Eufrosia, doña Carmen, don Apolonio, don Lorenzo (ausente) y don Teodosio; hijos políticos don Isidoro Recio; hermanos, primos y demás familia

Invitan el funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 11 del corriente, en la Iglesia parroquial de Almoréx (Toledo), a las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

CRIMENES MARXISTAS EN TORRELAVEGA EL ALCAZAR en la provincia

Más de doscientas familias con algún miembro asesinado

Salvajadas y daños inútiles

Salamanca.—Una de las ciudades en donde más se ha cebado la furia marxista contra las personas ha sido, sin duda, Torrelavega. En dicha ciudad se va descubriendo cómo más de doscientas familias han quedado diezmadas por ser sus miembros fusilados. Para las ejecuciones escogieron el puente de Cipriano, que fue nuevo Gólgota de los que profesaban ideales de orden.

El robo se enseñoreó de todo. Todavía, la última noche de su dominación, despertaron a media noche al cajero de un banco, al que obligaron a entregar las 116 pesetas que tenía en custodia.

Hubo incendios, pero hechos con un fin determinado en favor suyo. Quemaron la casa del partido comunista y otros edificios, en los que guardaban documentos que podían comprometerles y no les era posible arrastrar en su precipitada huida. Estos incendios y otros desmanes contra establecimientos se hicieron ante la presencia del que fué gobernador rojo de Santander y otros dirigentes.

También dirigía las operaciones un general ruso.

El daño mayor lo hicieron en las importantes minas de zinc, que allí explota la Real Compañía Asturiana de Minas. Allí fueron los dinamiteros, con todos los dirigentes que se citan antes, y volaron todos los transformadores, inundando las galerías por completo. Los daños causados por este bárbaro hecho son tales, que para que dichas minas puedan funcionar de nuevo será necesario un plazo mínimo de seis meses.

En los edificios, salvo los ocupados por ellos hasta el instante de su huida, no han hecho grandes daños, quizás porque la amenaza de las tropas nacionales, que ya tocaban a sus puertas, no les permitió desarrollar por completo su plan de destrucción.

Torrelavega sufre la pérdida de centenares de personas, en cuantía superior a los demás pueblos conquistados hasta hoy, y de una de sus más importantes explotaciones mineras.

Juicios sobre «Auxilio Social»

En estos últimos días, después de la espléndida actuación de «Auxilio Social» en la Montaña; personalidades del nuevo Estado, agencias informativas, y periodistas, han coincidido en elogiar calurosamente la Obra.

El excelentísimo señor Valdés Cabanillas, gobernador general del Estado Español, ha dicho: «Estoy satisfechísimo de la actuación de «Auxilio Social» en Santander y su provincia, prestando inmejorable ayuda a la labor de abastecimiento que efectúa el Gobierno General.

El reverendo Padre Lucio Frances Alonso, de la Compañía de Jesús y delegado de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, en una conferencia recientemente pronunciada en Coruña, refiriéndose a nuestro servicio social dijo:

«Se lucha contra la Falange, y en los comedores de «Auxilio Social» damos de comer a setenta mil niños, y ante esto, un señor vest-

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

do mejor que yo, el otro día me rechazó la insignia y no quiso dar treinta céntimos. Y eso es para dar de comer a los niños españoles. Esos no pueden regenerarse».

En la crónica de la ocupación de los Corrales de Buelna, la Agencia «Logos» escribe:

«Pero la población ha comido: El «Auxilio Social» venciendo el camino de puentes y voladuras, entró con sus camiones para dar de comer por primera vez desde hace más de un año a sus hermanos españoles.

«Es un pueblo más donde se establece el servicio social más simpático de mayor eficacia, donde el concepto ridículo y teatral de la caridad padecera su embate. Inaugurar una casa de «Auxilio Social» no es inaugurar un centro político de derecha o de izquierda, ese comedor es como el preámbulo de la justicia social cuya sensación dulce y arraigada se ha grabado en el pueblo.

Por estas tierras donde no hubo la caridad amplia y generosa ya se ha enseñado un nuevo deber. ¡Viva la Justicia!

El servicio social de los comedores de «Auxilio de Invierno» es una de las realidades más admirables de la obra de Falange.

El entusiasmo que despierta en todos los ámbitos el triunfo de nuestra Obra, lo afirman y atestiguan estos hombres que la contemplan en los frentes y en la retaguardia.

Arriba España.

COLON ALES

El Palillero CADIZ

Joaquín del Cuvillo
CONSIGNATARIO DE BUQUES
José del Toro, 6
CADIZ

HORNO de San Buenaventura
SEVILLA :: Albareda, 50
Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15
:: :: 25 y 50 pesetas :: ::

VENTAS DE RETAMOSA

La Hermandad de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, siguiendo su tradicional costumbre de otros años, organizó una fiesta religiosa que se llevó a cabo el día primero de septiembre a la que todo el vecindario se sumó con gran recogimiento.

A las nueve de la mañana de este día se celebró solemne misa. La oración desde el púlpito estuvo a cargo del párroco de Valmojado quien de manera admirable hizo historia sobre el reinado del Corazón de Jesús en España.

Propiedad de la Hermandad antes citada eran dos imágenes, el Corazón de Jesús y el Corazón de María, de gran talla las dos, que en dos altares también ocupaban un lugar en esta iglesia, de donde manos incendiarias arrancaron consumando el vandálico propósito en aquellos días de dominio rojo.

A las cinco de la tarde era llevada procesionalmente la imagen de Cristo Rey, que al efecto había cedido una familia residente en esta localidad.

Precedida de los bofnas rojas y los camises azules con sus respectivas banderas y la Nacional a la cabeza, asistida de las autoridades y pueblo, recorrió las principales calles, sucediéndose los cánticos religiosos, con los vivos al que es Rey de Reyes: el Corazón de Jesús.

De regreso esta a la Iglesia, el cura párroco del vecino pueblo de Mérida, nos dirigió la palabra describiéndonos en párrafos brillantísimos, como sin fin en Cristo, la vida de los pueblos es letra muerta.

Terminados los actos religiosos, cuyos organizadores solo place merecen, trasladose este pastor de Cristo al cuartel de Falange Tradicionalista y de las JONS, previamente invitado a visitar, y desde cuyos balcones volvió a dirigirnos la palabra. Esta vez para decirnos, en términos de gran elocuencia y encendido patriotismo, acaso lo que en el Templo de Dios no pudo o no quiso.

Paternales y certeros fueron los consejos que dirigiera a sus oyentes este sacerdote infatigable, que nos hablaba con el corazón. No les olvidemos y llevémosle a la práctica seguros de que con ello hacemos Patria.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA de AIRES TOLEDO

Día de gloria y regocijo ha sido el día 3 para el pueblo de Mérida.

Para esto, todas las autoridades civiles y eclesiásticas, y con la intervención y cooperación mutua del prestigioso y valiente General Yagüez y de sus heroicos jefes y oficiales, se ha llevado a cabo un acto de desagravio al Corazón de Jesús.

A las siete de la mañana se celebró una misa de Comunión general a la que acudió todo el pueblo en masa.

A las diez se celebró una Misa de campaña. Presidía el prestigioso jefe don José Rodríguez Volta, con sus subalternos y autoridades civiles y militares de la plaza; estando amenizado todo por la laureada banda de la Legión.

Mediada la Misa, el capellán castrense que oficiaba dirigió una sentida alocución versada en el Evangelio.

Terminada aquella se organizó una procesión, a fin de trasladar al Sagrado Corazón a su nueva capilla.

Una vez en la plaza del pueblo, el Sr. cura párroco de Mérida, pronunció una elocuente arenga llena de sentimiento y amor patrio.

A la una se organizó por la oficialidad un banquete al que asistieron todas las jóvenes de la localidad.

GAZALEGAS

El día 2 del actual y en memoria de los asesinados por los rojos en este pueblo se celebró un solemne funeral, a cuyo acto asistió el pueblo en masa con Milicias, jefes y representaciones de Talavera, Bayuela, Lucillos, Los Cerralbos, Domingo Pérez y Cardiel.

En el centro de la Iglesia se levantaba un severo túmulo adornado de coronas, y como asociándose al homenaje, estaban desplegadas las Banderas Nacional y de F. E. T. y de las J. O. N. S. Cuatro cadetes, armados, de la Milicia Nacional daban guardia de honor.

Después de oír misa, nos trasladamos al Ayuntamiento para bendecir y descubrir una lápida, costeada y colocada en lugar preferente por el Ayuntamiento, por acuerdo de la Gestora, para honrar la memoria de sus queridos paisanos caídos por Dios y por España. Momentos antes de la bendición nos dirigió la palabra el señor cura párroco de ésta, don Gregorio Molano Espinosa, quien en tonos patrióticos y emocionantes trazó en grandes rasgos los sublimes actos de abnegación y gran fe que en el momento de morir dieron estos mártires.

Para la bendición se revistió el Sr. Arcipreste de Talavera, quien después de los actos nos habló en tonos paternales, felicitándonos por el alto valor católico y patriótico de este pueblo, recomendándonos sigamos teniendo mucha fe en Dios, en el Generalísimo y sus tropas. Terminó con un ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Después se desfiló ante los familiares de las víctimas, para testimoniarles el más sentido pésame.

“Cosecheros de sales”, S.A.
Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CADIZ)

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

Manuel Gómez Viaña
CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS
Chiclana de la Frontera
(CADIZ)
BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

MENTRIDA

En Francia empiezan a indignarse contra los comunistas españoles que residen allí

París.—Aumenta la indignación general contra la escandalosa actitud de los comunistas españoles refugiados en Biarritz.

Uno de estos refugiados, después de haber insultado a Francia, sacó del bolsillo billetes de cien y de mil francos franceses y los quemó. Fué detenido y se ha solicitado su inmediata expulsión.

NOTICIAS VARIAS

El material de guerra y municiones vendido por Méjico al Gobierno rojo de Valencia pasa de los cinco millones de libras esterlinas

Méjico.—Durante el discurso inaugural de la Cámara el presidente Cárdenas, al reconocer la ayuda a la España roja, dijo que hasta la fecha Méjico llevaba vendido al Gobierno rojo de Valencia material de guerra y municiones por valor de más de cinco millones de libras esterlinas.

Incidentes en el entierro de un dirigente marxista

Barcelona.—Al desfilar por las Ramblas el entierro del dirigente marxista Ferraz, muerto en el frente de Aragón, se produjeron violentos incidentes, pues un grupo de socialistas guardó una actitud poco respetuosa al pasar el cadáver.

Los acompañantes de éste se emprendieron a tiros con aquéllos, habiendo corridas y sustos entre las mujeres, y teniendo que ser asistidos varios heridos al final de la refriega, en las Casas de Socorro.

Elogios franceses a un Film italiano

París, 9.—Los enviados especiales franceses en Venecia, han declarado unánime la calidad soberbia del Film, «Escisión el Africano», considerado como una obra maestra en el nuevo arte cinematográfico fascista.—(Faro).

En Francia aumentan los impuestos

París.—El ministro de Finanzas, Mr. Bonnet, habló a la Prensa acerca de la decisión tomada en el Consejo de ministros celebrado hoy.

Ha sido aprobado un decreto estipulando un aumento del diez por ciento en los precios de ciertos artículos y otro acerca de obligaciones de ferrocarriles.

El referido decreto entrará en vigor el próximo 1.º de enero de 1938 y los ingresos que se obtengan de él serán destinados—según dijo Bonnet—a la provisión de créditos para la Defensa nacional y para trabajos civiles.

La América Central y la América del Sur derivan hacia el fascismo

París.—El diario francés «Paris Midi» inserta una información enviada desde Nueva York en la que se afirma que la América Central y la América del Sur caminan políticamente hacia un régimen fascista y totalitario, ya que se manifestó en Brasil y Argentina.

Del robo al Banco Nacional de Bélgica

Bruselas, 9.—La mayoría de los accionistas de la Banca Nacional, con el fin de evitar una crisis ministerial, desecharon todas las proposiciones de M. Degréles y el senador frontista M. Vendere, reclamando del R y la destitución del gobernador Blanc y la restitución del dinero robado, aparte de la pena que tenga ante la ley.

Cooperativa de la Propiedad
Entidad de carácter social bajo la Inspección del Estado
Julio César, 10.—SEVILLA

Créditos para la construcción y reforma de viviendas, para compra de pequeñas propiedades agrícolas y personales.
Formación de pequeños capitales por medio de Contratos de Cooperación.
Preciamos personas bien relacionadas para Corresponsales en los pueblos.

Francisco

quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

Dice 'L'Ere Nouvelle', órgano de Herriot

Ante la caída de Santander ¿no será ya llegado el momento de contemplar los hechos cara a cara y de que Francia no cierre los ojos a la realidad y abandone cualquier forma de intervención?

Expresivo artículo del órgano de izquierdas francesas

Bayona.—La Prensa francesa ha comentado, como toda la europea, la conquista de Santander por Franco. Y es muy significativo a este respecto el editorial de «L'Ere Nouvelle», en su edición de 30 de los corrientes, periódico que, como es sabido, es órgano de la Alianza de izquierdas francesas, integrada en consecuencia en el «Front Populaire» y responde al pensamiento político de Eduardo Herriot, el presidente de la Cámara.

El editorialista recuerda que «hay quien afirmaba hace diez días que Santander no sería liberado. Pero no menos categóricamente vaticina-

naron también que no caería Toledo, Málaga, León, San Sebastián y Bilbao. Y sin embargo, sigue diciendo, Santander ha caído, y las tropas de Franco se dirigen hacia Gijón, que no es de creer pueda resistir mucho tiempo».

«La eventualidad de que últimamente habíamos, continúa el comentarista, sobre la cual hay que reflexionar seriamente, va ahora a realizarse inmediatamente: el Ejército del Norte va a poder, próximamente desplazarse sobre otros frentes con su material y su aviación, que son considerables. Y la flota nacional, que está mandada por los antiguos oficiales de la Marina militar española, es decir, muy superior técnicamente a la flo-

ta de que disponen los «gubernamentales», podrá hacer el bloqueo de las costas mediterráneas. El avituallamiento de Valencia, de Barcelona, de todos los puertos levantinos y, en consecuencia, de Madrid, hoy ya tan mal asegurado, se hará, si no imposible, por lo menos todavía mucho más difícil.»

El editorialista de «L'Ere Nouvelle» se pregunta «si no será ya llegado el momento de contemplar los hechos cara a cara, de vislumbrar las consecuencias políticas de estos hechos militares, algunas de las cuales, añade, no pudieron ser previstas por el mismo general Franco». Y refiriéndose a la posición de Francia, señala que «una gran nación como la francesa no ha tenido nunca por costumbre cerrar los ojos a las realidades, por muy penosas que ellas puedan resultar, desde el punto de vista sentimental o de las afinidades ideológicas».

Y concluye con este consejo prudente: «El mismo buen sentido, la misma razón que han conducido a la implantación de la política de «no intervención», imponen hoy, como consecuencia y continuación de esta misma política, el no cerrar los ojos, repetimos, a las realidades actuales expuestas. Y hacen más inadmisibles y condenables que nunca cualquiera forma de intervención».

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

Epidemia de pillaje en las playas de San Vicente

Tenerife.—Noticias de Perpignan, dicen que en las playas de San Vicente, cerca del Szo de Urgel, se hallaban ciento cincuenta refugiados de Madrid a los que hubo que trasladar a Barcelona por considerárseles como elementos maleantes. Lo cierto es que dichos individuos se habían dedicado al marxista deporte de robar en los hoteles y balnearios.

Pero muy poco ha durado el júbilo de los vecinos de San Vicente, pues procedentes de Santander llegaron hace días 232 huídos de dicha capital que han multiplicado la acción del pillaje.

Casi todo el valle asturiano del Deva, bajo el fuego de nuestra artillería

Santander.—Ha continuado el avance de las fuerzas españolas a lo largo del sector oriental de Asturias. Hoy las brigadas navarras han rebasado la carretera de Arenas de Cabrales, en más de cinco kilómetros. Otras fuerzas españolas han prosseguido igualmente su avance so-

bre diversos objetivos de la costa, habiéndolos alcanzado todos. Puede afirmarse que casi todo el extenso valle del río Deva se encuentra actualmente batido por nuestra artillería, siguiendo las heroicas fuerzas españolas, su avance sin interrupción.

Con Santander se incorporó a España una gran fuente de riqueza

Reconquistada y liberada íntegramente la provincia de Santander, aparte de la importancia militar de su incorporación a la España nacional, conviene recordar que con ella se incorpora también una fuente de riqueza estimable. Aunque mucha de la ganadería montañesa fué sacrificada por la horda marxista, damos a continuación los datos de su producción, según las últimas estadísticas:

La provincia de Santander es una flor espléndida en el territorio español, por su belleza, por su noble condición, por su naturaleza ubérrima. En sus campos se producen cultivos variados; dan sus bosques maderas preciosas para las diversas industrias; se alimentan en sus húmedos prados multitud de cabezas de ganado, vacuno principalmente; en su suelo se levantan las chimeneas de las fábricas como un canto a la vida industrial, que se completa con la ganadería y agrícola. La última estadística registrada nos dice que Santander tiene 5.877 hectáreas de su territorio sembradas de trigo; 438 de cebada; 516 de centeno; la principal producción, el maíz, rinde 344 029 quintales; la patata ocupa 2 225 hectáreas; monte de roble, hayedo y matorral, 265 381 hectáreas.

A los puertos del Mar del Norte se enviaban por los de Laredo y Castro Urdiales las lanas de Santander y Burgos, principalmente. Cuenta Santander con cerca de 130.000 cabezas de ganado lanar. Mayor importancia alcanza el ganado vacuno, predominando las razas lecheras (la Paslega y la Tudanca, hoy competidoras de la suiza y holandesa), base de importantes industrias derivadas, quesos y mantecas. Por su litoral huelga decir la importancia que tiene la pesca en la provincia santedanesa.

Los mejores yacimientos de zinc de toda España se hallan en Reocín y Mercadal, de esta provincia; asfaltos, en las sierras; salinas, en Cabezón y Monte Corona.

Instalación hidroeléctrica de gran potencia es la del Viesgo. Suma importancia tiene en Santander la industria metalúrgica, con sus altos hornos de la nueva Moraña y de los Corrales.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

Drogas, Pinturas, Barnices y Efectos navales

ANTONIO OSUNA ROLDAN
Ferretería, loza y cristal :—Batería de cocina de hierro esmaltado estañado, fundido y aluminio
Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.
SAN FERNANDO (Cádiz)

PAPELERIA

“EL FENIX,”
C A D I Z

En la atalaya EL ALCAZAR de

«Los refugiados españoles, después de llegar a los puertos franceses son encaminados de nuevo a la España roja».

Así lo comunica «Il Popolo d'Italia».

Mal se les ha puesto a los refugiados. Ya que la pesadilla del dominio rojo había pasado a la alegría por la salida del paraíso hispano-sevético, otra vez, a viva fuerza, a comer «manzanas».

La policía se tiene que encarregar de hacerlos entrar por y en el carril.

Estas gentes no pueden llegar a comprender el porqué de esta medida.

Pues, muy sencillo. Los evadidos no pueden alejarse del paraíso, puesto que tienen que estar junto con los adanes.

La prensa comunica que 20 pilotos rojos que han desertado en el frente Norte y que se encuentran en Bayona, han sido condenados a muerte por las autoridades de Santander.

¿Autoridades de Santander? ah, ya. Esto nos indica que Bruno Alonso además de ladrón, asesino, bandido y embustero está hecho todo un negus.

No quie e perder su soberanía.

Me lo imagino paseando por las calles de Valencia, muy de punta en blanco, seguido de uno de sus compinches.

Su acompañante de vez en cuando, gritará:

—Viva Bruno I.

Y él muy orgulloso y ufano, responderá:

—Gracias, amado pueblo.

El cuerpo de Policía GMEN ha establecido un servicio especial con el fin de hallar vivo o muerto al bandido «Pillín 2°».

Hasta los nombres de los bandidos se modernizan.

De «Sin Entrañas», «Pelos en el corazón», pasando por «Enemigos Públicos», se ha llegado a «Pillín 2°».

Todo se moderniza, menos Azaña. Pues todos estos calificativos, aunque son antiguos, le vienen de primera. El de «Pillín», sobre todo.

“Aún no veis que la guerra está perdida”

Barcelona.—Al mismo tiempo que se conocía la noticia de la caída de Santander, llegaban a esta ciudad 1.500 heridos del frente de Aragón.

Todo el mundo sabía que habían sido habilitadas camas en los pasillos de los hospitales y que el Clínico y el San Pablo estaban totalmente abarrotados.

En la población, especialmente entre las mujeres de los heridos o muertos, se ha producido un hondo movimiento de reacción y se han formado manifestaciones en las que los dirigentes han escuchado estas palabras: «¿ún no veis que la guerra está perdida?».

La caída de Santander ha impresionado, por otra parte, de manera muy triste en Barcelona.

La Policía de Pozas ha descubierto en un registro en las oficinas centrales, dos ametralladoras, armas largas, cajas de bombas y otro material perteneciente a los anarco-sindicalistas.

Lea usted EL ALCAZAR

BODEGAS ARBOL
CEICLANA (CADIZ)

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

«BAZAR ESPAÑOL»

JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm 3.—Piedrahita (AVILA)

La farsa de la "no intervención," El piloto del avión francés atacado frente a Gijón ha sido el alma de la escuadrilla roja "España"

El esfuerzo franco-soviético se refleja en las cifras totales del material capturado a los rolos

París.—Concluyendo el reporte sobre el contrabando de armas y municiones hacia la España roja dice Pierre H. Ricourt, en «L'Action Française» lo siguiente:

«Para poder evaluar el esfuerzo total de la Francia oficial y de Rusia en favor de los revolucionarios de la Península Ibérica, habrá necesidad de multiplicar mis totales, cuando menos, por diez, quizá por veinte o por treinta. Pero tal como están, son bastante elocuentes para ilustrar la confesión de León B. um en el Congreso socialista de Marsella; «¿La «no intervención»... mentira? ¡Ficción! ¡Sea! y la única defensa que la Pasiónaria hizo de Stalin en Valencia: «Yo os aseguro que no es posible pagar, con todos los tesoros del mundo, la ayuda que la U. R. S. S. nos ha prestado».

Entre los materiales capturados en el curso de las operaciones militares por las fuerzas del general Franco, yo he enumerado personalmente, el siguiente:

- 318 ametralladoras francesas.
 - 948 ametralladoras rusas.
 - 595 ametralladoras extranjeras de diversas marcas
 - 954 cañones de recambio.
 - 1.385 fusiles ametralladoras francesas.
 - 120.000 cargadores de fusil ametrallador francés.
 - 2.600.000 cartuchos de fusil Lebel 8 mm.
 - 2.800 fusiles franceses.
 - 12.575 fusiles rusos.
 - 886 fusiles checos.
 - 3.852 fusiles mejicanos.
 - 4.875.000 cartuchos para fusiles rusos.
 - 24 morteros franceses (tipo Stock).
 - 53 cañones del 37 franceses.
 - 32 cañones del 75. franceses.
 - 16 cañones del 155, franceses.
 - 48 cañones del 124, rusos.
 - 52.000 obuses franceses y rusos.
 - 110 tanques rusos.
- En estas cifras no están incluidas las capturas por mar y las de material aéreo.

Juan Belmonte resulta herido en accidente de "auto,"

Burgos.—Cuando se dirigía a Salamanca con objeto de torear en las corridas de feria el famoso matador de toros Juan Belmonte, sufrió un accidente de automóvil a consecuencia de la rotura de la dirección del vehículo. Belmonte y tres de sus acompañantes resultaron heridos levemente, y el cuarto, llamado Juan Corrales, sufre graves heridas, de las que fué asistido en el Hospital militar. A los demás se les prestó asistencia en la Casa de Socorro.—(Faro.)

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

"La Catalana,"
SASTRERIA-CAMISERIA
CONFECIONES
Ultimas Novedades en Pañería
Articulos y Cofeción Garantizados
Cristóbal García Plaza
Alfonso El Sabio, núm. 14
(Cadiz)

Nuevo jefe policiaco en Madrid para perseguir a los extremistas

Tenerife.—Ha sido designado un nuevo comisario de Vigilancia del Madrid rojo. Se trata de un amigo del general Miaja. Con motivo de dicho nombramiento, «La Voz» de Madrid escribe: «Ya era hora de que se apriete la mano para cortar de una vez las actividades perturbadoras de los elementos extremistas.»

Casa Díaz
La mejor en flambres!
TOLEDO

Beorlegui

En estos días en que se conmemora el aniversario de nuestros primeros triunfos en el Norte, principalmente la conquista de I. ún, rindamos un recuerdo como la Prensa unánimemente lo ha rendido, a aquel glorioso jefe de los R. quejés, el ilustre coronel Beorlegui.

Beorlegui fué una figura destacadísima y diríamos providencial, en aquellos primeros días de la campaña, al frente de sus Tercios carlistas. Beorlegui fué el hombre de temple extraordinario que marchaba a la cabeza de sus tropas ofreciéndoles el ejemplo de su valor personal y el estímulo de su arrojo y decisión. Con fe inquebrantable en el triunfo de la causa nacional, fué uno de sus más esforzados paladines.

Al servicio de ella, después de haberse cubierto de gloria en el Norte, donde fué uno de los mejores colaboradores que tuvo Mola, vino a Aragón.

Con su habitual derroche de valor y desprecio a todos los peligros, se lanzó a la lucha y escribió en alguna situación apurada, páginas como las del Norte. Venía herido de I. ún. Mas él siguió despreciando el peligro que aquella herida podía ofrecer. Y murió...

Marchó para siempre a recoger el eterno premio que Dios guarda a los hombres buenos.

Pero su recuerdo está siempre presente en nosotros.
Coronel Beorlegui: Presente.
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El expediente para la concesión de la Laureada al capitán Cortés

Burgos.—El Boletín del Estado del día 9 publica, entre otras disposiciones, una Orden general del Ejército del Sur sobre juicio contradictorio para la concesión de la Laureada al capitán de la Guardia civil don Santiago Cortés González, por su actuación en la defensa del Santuario de la Cabeza.—(Farc).

París, 10.—Mientras que los periódicos marxistas «L'Humanité» y «Le Populaire» se muestran indignados por el ataque contra un avión de la Sociedad francesa Air Pirinee frente a Gijón, «Le Journal» destaca que el piloto de este avión, llamado Abel Sider, es un oficial de la reserva que está relacionado íntimamente con el Frente Popular. Sider fué uno de los primeros en unirse en Albacete a la famosa escuadrilla «España», siendo el alma de ella. «L'Action Française» declara que Sider fué encargado de entregar un aparato a los rojos de Gijón. (D. N. B.)

El pesimismo de Companys

París.—Companys ha pronunciado un discurso, que reporta «La Vanguardia» del 30, en el Congreso del Socorro Rojo Internacional, celebrado en Barcelona, el 29.

El discurso de Companys es el de un hombre descorazonado y pesimista.

Dijo: «Horas sublimes y terribles en que tenemos que preparar el espíritu de nuestra gente a mayores sacrificios, hemos de recordarles que estamos en un momento histórico, terrible y magno, en el que todos tenemos el convencimiento de que la guerra será larga y dolorosa. Todos pasamos unas horas de angustia, y todos sentimos nuestras horas de responsabilidad».

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORSFIL.
Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN

Seato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Tejidos Confecciones Novedades La Innovación (NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telegráfica Hervias Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430

Ningún talento se malogrará en

España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

Colaboradores de EL ALCAZAR
Por el P. Gab'no Márquez, S. J.

LA INSTITUCION LIBRE DE ENSEÑANZA Y LA REVOLUCION ESPAÑOLA

Acabo de leer el libro del Dr. Súñer, que se titula «Los intelectuales y la tragedia española». En sus páginas expone la historia de la «Institución Libre» y su influencia en la caída vertical de España. Sobre este libro de candente actualidad quiero hacer un breve comentario y sacar unas cuantas consecuencias. Confieso ingenuamente que su lectura revuelve las entrañas y se cubre el rostro de vergüenza al contemplar el triste espectáculo que ofrece la Universidad y la política española. Malísimo es el influjo de la Institución Libre en la tragedia que hoy padece España; pero es mil veces peor la escandalosa perturbación de los criterios en los altos personajes de aquel tiempo.

Fuó fundada la Institución Libre sobre la base del laicismo, dice el señor Súñer, que arranca del niño la creencia en Dios y ha ido creando una legión de adeptos, entre los cuales se encuentran los principa-

les agentes revolucionarios. Don Francisco Giner de los Ríos, año de, fundó una secta, que simplemente por serlo, ha dañado a la Patria, disimulando con carácter cultural su protección a la masonería.

Pues bien, a pesar de todo eso, la exactitud le obliga a decir que don Francisco Giner de los Ríos fué «un espíritu sincero», de inclinación apostólica, edificante en el orden moral, etc., etc. En plata: Giner de los Ríos ha creado una Institución laica, revolucionaria y masónica, que ha convertido en roja a la España Católica; pero es un hombre sin tacha. Esta perturbación del juicio, esta desorientación en el criterio católico es lo que nos llena de pena, «Ex fructibus eorum cognoscetis eos», dice Jesucristo, pero los católicos de nuestros días han aprendido otras normas diversas.

El segundo pájaro de cuenta, secretario de la «Institución» y alma y vida de la secta, fué don José Castillejo, catedrático de Derecho Romano en la Universidad Central. Ese al menos era título; pues el

señor Súñer, como buen médico, le aplica la fórmula 1 por 4; es decir, por cada día que iba a clase faltaba cuatro. Tanto era el tiempo que le ocupaba el cargo de secretario. Todo lo cual quiere decir que cobraba del Gobierno, pero trabajaba para la Institución Libre, enemiga del Estado. ¡Y sí para ello soló!; pero a Castillejo se debe la fundación del Instituto Escuela, de la ampliación de estudios, pensiones para el Extranjero y residencia de estudiantes. Todas estas instituciones han sido centros de propaganda anticatólica, antipatriótica y revolucionaria, espléndidamente dotadas por el Estado. Por eso dije al principio que la billa se revuelve y la cara se cubre de vergüenza al contemplar el triste espectáculo que daba la Universidad y la política española. Otra víbora alimentada y mimada y criada a los pechos del Estado era el Ateneo; cátedra pública donde se blasfemaba de lo religioso y predicaba la rebeldía contra el trono de España.

Creado el ejército, bien provistos de armas y sostenido por el Estado, veamos ahora su labor, no cultural, casi abandonada por completo, sino guerreros y revolucionarios; pero eso merece capítulo aparte, que le dedicaré, Dios mediante, en otro artículo.

SEPTIEMBRE 11 1936 EL ALCAZAR Hace un año

A las cuatro de la madrugada, bajo la dirección del comandante Araujo, se efectuó una nueva salida para tratar de encontrar la boca de la mina, no lográndose por haber ocupado y fortificado el enemigo todas las casas de los alrededores.

A las seis y cinco rompieron el fuego las piezas del 155 y las del 75 sobre la compañía de tropa y el lavadero causando grandes desperfectos en el Picadero y comedor de alumnos.

A las nueve cesó el fuego por ambas partes, según lo convenido, para recibir al canónigo Vázquez Camarasa, que poco antes había llegado a Toledo en auto oficial. Blandiendo una bandera blanca, el coronel rojo Barceló, un teniente y el sacerdote, partiendo de la barricada de Capuchinos, avanzaron hacia el Alcázar por un terraplén lleno de piedras y escombros.

Vázquez Camarasa vestía un traje azul oscuro. Levaba en la mano izquierda un pañuelo blanco y el cordón del saquete con los objetos del culto; en su mano derecha, un gran crucifijo de bronce dorado.

Surgió un capitán de entre las ruinas del Alcázar.

—Déme su palabra—dijo el coronel Barceló—de que respetarán la vida de don Enrique Camarasa, y no intentarán retenerlo con ustedes.

Una voz, salida del Alcázar, contestó:

—El coronel, comandante en jefe, os da su palabra.

Entonces el sacerdote se inclinó ante los oficiales rojos, y marchó lentamente hacia la fortaleza. El capitán le vendó los ojos con el pañuelo, y tomó el dolo por la mano, lo llevó hacia el interior.

En los sótanos el señor Camarasa dijo una misa, comulgando el coronel, otros jefes, las monjitas de la enfermería, y contadas mujeres, por no dar más de sí el tiempo. En una plática de tono deprimente, ab solvió a todos «in articulo mortis». La mayoría de chicos y grandes vertían lágrimas sin poder contenerlas.

Después administró la comunión en la enfermería. Tambén este acto fué muy emotivo. Un médico, al recibir la Sagrada Hostia, exclamó, mirándola con gran fe: «¡Por España!... ¡Por España!...»

Por último, bautizó a dos niños nacidos en el Alcázar.

Antes de retirarse Vázquez Camarasa propuso la evacuación de mujeres y niños, ofreciendo todas las garantías. Se llamó a una mujer para que contestase. Esta mujer le dijo que ellas no se moverían de allí sino con los hombres; que estaban dispuestas a morir con los defensores y que si no quedaban hombres para la defensa, ellas la continuarían empuñando las armas.

Ante contestación tan categórica, la embajada se dió por concluida y el señor Camarasa salió del Alcázar, ahora sin vendar, a las doce la mañana.

Días después se apresuró a salir de España, para lo que obtuvo toda clase de facilidades. El 25 de septiembre se encontraba en París.

Por la tarde sólo hubo un disparo de artillería a las cuatro. Durante la noche volvieron a hacer fuego sobre el patio las piezas del 155. Las granadas que este día disparó el enemigo fueron 74.

EXTRANJERO En Paraguay las fuerzas adic- tas al Gobierno restablecen el orden

Asunción.—La Infantería de Marina y la Caballería, fieles al Gobierno, desarmaron a los revoltosos y restablecieron el orden. El presidente de la República se hizo cargo de la dirección del Gobierno. Las tropas que llegaron del Gran Chaco, recibieron orden de regresar a su guarnición.—(D. N. B.)

Amenaza de huelga general en el Principado de Mónaco

Paris.—Anuncian de Mónaco que el Principado está amenazado por una huelga general. Los pintores de edificios abandonaron el trabajo el lunes por la mañana. Los empleados del gas y de los servicios de aguas y limpieza, secundaron huy su astitud. Piden la aplicación de las leyes sociales francesas y la adaptación de los salarios a las tarifas francesas. Todas las tentativas de conciliación han fracasado.—(D. N. B.)

Huelga de conductores de camionetas de transporte en París

Paris.—Los conductores de camionetas de la Sociedad de Transportes, encargada de conducir a la estación de Lyon los productos alimenticios que se expenden en el mercado, se declararon en huelga sin previo aviso. Debido a esto, 700 toneladas de productos alimenticios se encuentran en la estación sin poder ser entregadas a los vendedores.—(D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

Se ordena la evacuación de los americanos residentes en China

Nueva York, 10.—Dicen de Shangai que el embajador de los Estados Unidos en China y el almirante jefe de las fuerzas navales americanas en el Extremo Oriente, invitaron a los americanos residentes en China a abandonar inmediatamente este país. Ya ha empezado la evacuación de las mujeres y niños, que es ayudada por soldados de infantería de Marina.—(D. N. B.)

Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El ministro de Marina Yanki previene a los navíos mercantes contra los peligros del Mediterráneo

Washington, 10.—El ministro de la Marina dirigió a los navíos mercantes un aviso poniéndoles en guardia contra la navegación en el Mediterráneo y dándoles a conocer las zonas peligrosas de dicho mar.—(D. N. B.)

Adolfo Gutiérrez Los mejores coloniales Libertad, 14 (Cádiz)

Cae un avión francés de bombardeo, pereciendo varios tripulantes

Burdeos, 10.—Un nuevo avión de bombardeo tipo «Bloch 210» cayó en un bosque cuando se disponía a aterrizar en el aeródromo militar de Marillac. El aparato se incendió. Se acudió en socorro de los aviadores, lográndose salvar a dos tripulantes. Los otros tres perecieron. Uno de los heridos falleció poco después de ingresar en el hospital.—(D. N. B.)

Combates entre los rebeldes y la Policía inglesa al noroeste de la India

Londres, 10.—Comunican que ocurrieron sangrientos combates en las provincias del Noroeste de la India entre los rebeldes y la Policía de la frontera. Los rebeldes atacaron ayer por sorpresa la localidad de Chaudhwan, que saquearon. Acudió la Policía, que atacó a los rebeldes por

FRANCO,

el Caudillo de España, devolverá al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

En Bruselas se incrementa la actividad comunista

Bruselas, 10.—El periódico «Si glo XX» dice que los comunistas están realizando grandes trabajos para que en el invierno se desarrollen numerosas huelgas. Estas comenzarán con los trabajadores de B'ingangen y será continuada por los obreros del muelle de Amberes.

Al Congreso comunista que se celebró en H'orno el 1 de septiembre han continuado gran número de mítines comunistas.—Faro.

Al Congreso de Palestina asisten 450 representantes de Estados árabes

Jerusalén, 10.—El Congreso árabe para la defensa de la integridad de Palestina, inauguró ayer sus sesiones en Ludón, cerca de Damas. Asisten representantes de todos los Estados árabes en número de 450, entre ellos 15 de Palestina. Después de los discursos de apertura, el Congreso constituyó diversas subcomisiones. La P'ensa árabe, así como la población de Siria y Palestina, aguardan impacientes los resultados de este Congreso.—(D. N. B.)

Confitería y Fábrica de Mazapán RODRIGO MARTINEZ Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763 Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Bazar Médico S. A. CLAUSOLLES Velázquez, 17 y Rioja, 10 SEVILLA ORTOPEDIA CIRUGIA OPTICA ANTISEPTICO

Hotel Gades JUAN GOMEZ Argantonio, 6.— Teléfono 1284 CADIZ

El más funesto de los hombres rojos

CAMPEONATO DIFICIL

Un prestigioso diario del Norte de España ha preguntado a sus lectores cuál es el hombre más funesto, entre todos que han servido y sirven a la segunda República española. Confesamos que la respuesta es harto difícil, porque se cifran en gran número cuantos tienen algún derecho a ganar ese siniestro campeonato.

El más funesto de los rojos...! Es curioso seguir las ondulaciones del concurso, registradas cotidianamente por el periódico que ha tenido esta curiosa iniciativa. Las respuestas, naturalmente, van concentrándose en cinco o seis favoritos. Ya sabemos cuáles: Azña, Prieto, Aguirre, Alcalá Zamora, Casares Quiroga...

La preferencia oscila entre unos y otros, pero la verdad es que todos merecen la primacía. De ahí la enorme dificultad del campeonato que se riñe en amplio estadio de letras de molde. Peca de particularista o caprichoso cualquiera de los boletines que el lector marque con un solo nombre por respuesta. Todos los primates rojos deben ser erglobados por igual en el público estigma de este concurso. Si Largo Caballero izó el pabellón revolucionario, Alcalá Zamora preparó la tela y el mástil. Y si Azña está siendo el abanderado, Prieto fué en todo momento el que supo tremolar con provecho la sucia bandera. Y no dejemos fuera del grupo a Aguirre, que la quiso teñir con un color fúez, ni a Casares Quiroga que, a falta de iniciativas propias, secundó las z'inas, con maldad insuperable. Y así, uno tras otro... Todos, todos han sido nefastos en grado primordial, y para que nadie se sintiese preferido en el orden de la votación, lo equitativo sería escribir sus nombres en estrella de múltiples radios, como en rueda que reconoce un centro motor: la República. Lo demás, es indiferente e intercambiable...

Pero, en trance de acusar una predilección permitase al que suscribe una propuesta que alude a un personaje de cuerpo enorme: tan enorme como es meznina su alma. Este personaje no se llama de ninguna manera individual, porque su nombre emana de un vasto conjunto social, ni se le puede localizar fácilmente, porque su aliento lo percibimos dondequiera, en acto de presencia difuso, pero cierto.

Este personaje diluido en torno nuestro hasta el

infinito, se caracteriza por su espíritu acomodaticio e interesado, responde a nuestro concepto de la frivoidad. No se limita el frívolo a ser ligero en sus ideas y reacciones personales, sino que trata de adaptarse —y lo consigue— a todas las circunstancias, mediante la flexibilidad de su carácter, superficial, incluso en sus pecados y defectos. El frívolo no es jamás desinteresado: por el contrario, busca su provecho. Pero suele despistar, porque se le vé de aquí para allá, sin ahínco, por lo que yerra en perjuicio casi siempre de él mismo.

Pues bien: de estos frívolos, egoístas y desorientados ha estado lleno el Censo de los españoles. ¿Quién no recuerda el gesto despreocupado de tantos y tantos compatriotas nuestros a las puertas de los Colegios electorales en la memorable jornada del 12 de abril de 1931? Votaron los tales la República no porque les inspirase en su grave determinación un adecuado criterio político, sino porque sí, porque leían este o aquel periódico, porque la crítica de la Monarquía estaba a la moda en la tertulia del café, porque había que vengar algún agravio personal o servir a un amigo enrolado en el pacto de San Sebastián... La cosa era no discutir demasiado, no contemplar con ojos propios el panorama nacional, abandonarse a la corriente, y luego... Luego—oímos decir—Dios dirá; ya surgirán nuevos hombres; en España nunca prepará nada...

La crítica del estirio universal se ha hecho multitud de veces. Pero ningún caso le puede servir tanto de prueba como el ejemplo español de 1931. Y precisamente porque no fueron aquellas todavía las elecciones del fanatismo político, sino de la más punible ligereza. ¡Con qué demoníaca agilidad dió el hombre de la calle el salto en que todos hemos estado a punto de rompernos el bautismo de españoles!

Los mismos frívolos frívolos en potente grado—que ayudaron a traer la República, creyéndola moderada y viable, son los que habrían traído el socialismo con todas sus consecuencias, si la Historia, recalando sus lecciones, no hubiese descargado sobre la cabeza de tantos papanatas el terrible es carmiento de 1936. El golpe sufrido despeja hasta la cabeza más recalcitrante. Pero, enmendado o no, el frívolo acomodaticio e interesado ha constituido la fuerza más nefasta de la España contemporánea.

PEDRO DE ALVARADO

medio de aviones de bombardeo. Las pérdidas británicas son tres muertos y un herido.—(D. N. B.)

Japón dispuesto a dar la mano a China si abandona la política bolchevique

Tokio.—El ministro de Relaciones Exteriores del Japón, Hirota, ha dicho que el Japón está pronto a dar la mano a China en el momento que ésta abandone su política bolchevique.

Japón quiere terminar la guerra antes de que pueda intervenir una tercera potencia

Tokio.—El ministro de la Guerra del Japón ha declarado que la clave de la lucha en China está en la rápida conquista del país antes de que pueda intervenir una tercera potencia.

“EL SIGLO” Casa fundada en 1870

RAMON DEL VALLE RAFAEL Teléfono, 213 Calvo Sotelo, núm. 18, San Fernando (Cádiz) Casa especializada en gorras de uniforme para Armada e Infantería de Marina. Sombrerería, Camisería, Guantería, Condoraciones, Efectos Militares. Proveedor de las Escuelas Navales y Buques de la Marina de guerra.

Cataluña insiste en rendirse

Paris.—El diario «Le Matin» publica el texto de un despacho telegráfico que las llamadas «autoridades» de Cataluña dirigen a una relevante personalidad que en tiempos de la Monarquía ocupó e cargo de ministro en España, y que es conocido en Andalucía especialmente en Jerez, donde fué distinguido con el título que hoy ostenta.

En ese telegrama, los catalanes ruegan al exministro español que se informe cerca de las autoridades nacionales de las condiciones en que accederían a la entrega de Cataluña al Gobierno del Generalísimo Franco.

Un elevado diplomático del Gabinete del Generalísimo, que tiene toda la confianza, además, del Jefe del Estado nacional, ha contestado al intermediario en cuestión lo siguiente:

«Como quiera que las llamadas «autoridades» de Cataluña carecen de prestigio para hacerse respetar e imponer después de la acción consiguiente a fin de normalizar la situación al efectuarse la rendición de dicha región, es preciso que las gestiones las efectúen personas de reconocida solvencia, a quien poder hacer responsables en el momento oportuno.

Así, pues, el Generalísimo Franco sólo accederá a la rendición cuando haya en Barcelona personas capaces de hacerse respetar e impongan el buen sentido.»

«Le Jour» habla también de la entrevista del representante del gobierno rojo de Valencia, Giral, con un periodista americano, destacando las palabras del primero referentes a la rendición y entrega de Valencia a las autoridades del Gobierno de Salamanca.

LA VIDA EN TOLEDO

Entre los festejos del día 27 figura la procesión de Ntra. Sra. del Alcázar con el Rosario Monumental

Comisión del servicio de Abrigos y Refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios ofrecen garantías, se ordena:

- a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar, sin pérdida de momento, los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.
 - b) Que cuantos locales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerlo en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.
- Todos los informes relacionados con estos servicios se sumistrarán con la posible urgencia al señor presidente de la Comisión en sus oficinas, Sillería, 14 principal.
Toledo, 1.º de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago para hoy día 10 de septiembre de 1937.—(Segundo Año Triunfal).

Don Félix Rodríguez Serrano, señora viuda de Donato Rodríguez, don Fidel Castellanos, don Domingo Castellanos, don Rafael Jiménez, don Castro Castellanos, don Ricardo Ortega, don Angel García López, don Martín Caderón Martín, don Eugenio Díez Martín, don Jesús Martín, don Benito Hernández Moreno, don Leoncio González Martín.

Señores Moreno Hermanos y M. Cabañas, don Lorenzo López Ortega, don Dámaso Gómez García, don Cirilo Calderón Pérez, don José López Ortega, don Celesino Rodríguez Díez, don Juan Gómez Nombela, don Cirilo Rodríguez Lasada, don Leopoldo Sanz, don Domingo, don Rafael Asacio Alvarez, don Gregorio Parrilla Parrilla, don Agapito Blanco Rabadán, don Esteban Ruiz.

Doña Pascuala Barrero, don Delfín Díez Martín, don Francisco Garro, don Francisco Conde Guierrez, señora viuda de Juan José Díez, doña Guadalupe Taboada Nabazo, don Gregorio Conde Martín, don Salvador García Hernández, don Cesáreo Pérez García. Don Gerardo García García don Juan Moreno Fernández, don Baltasar Pérez Grueso, don Alejandro Gutiérrez Serrano, don Epifanio Ruiz Martín, don Valentín Sánchez Juanes, don Isidoro Clamagrand Jiménez, don Bernabé Bertoín Calero.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y movibles. - Empastes y extracciones con anestesia.
Blén, 10.—Toledo



"Desde luego, lo estoy" Esto aseguran, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares.

Necesita Ud. prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina.

Panflavina

Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio.
Tubo de 15 pastillas
Caja de 30 pastillas
Envase original «Bayer»

Día 27 de septiembre.—A las siete de la tarde se trasladará procesionalmente desde la Catedral al Alcázar la milagrosa imagen del Alcázar, acompañada de rosario luminoso monumental.

Durante aquella noche, se dará guardia por las distintas secciones de los defensores del Alcázar, haciéndose turnos de rosario perpetuo.

Día 28.—A las ocho de la mañana misa de comunión general en el Alcázar. A las diez y media misa de campaña, terminada la cual se hará entrega al general Moscardó de la Cruz Laureada de San Fernando e insignias de mando.

A continuación, se colocará la primera piedra del monumento a los caídos en defensa del Alcázar y asesinados en la ciudad de Toledo.

Por la tarde en el Ayuntamiento, homenaje a las primeras fuerzas de La Legión y Regulares, que entraron en Toledo. Después, concierto musical.

Al anocheecer, regreso de la imagen del Alcázar a la Catedral, en donde se celebrará una salve popular y tedeum solemne en acción de gracias por la liberación de Toledo.

Día 29.—Por la mañana funeral por los caídos en la defensa del Alcázar o víctimas de las hordas marxistas.

Gobierno civil

Suscripción nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

109 relación

Suma anterior, 2.097.536,02 pesetas.

Don Pafael Melón Ruiz, 25 pesetas; Ayuntamiento de Cebolla, por multas e ingresos voluntarios 422,50; empleados del Ayuntamiento de Oro 25 50; un guardia civil del Alcázar, 11,25; don Maximino Lorenzo, alcalde de Aldea del Fresno, 50; don Benifacio Martín, de Gerindote, 50; don Pascual Díez de Numanza, 5; don Joaquín Alonso, 50.

Los estudiantes católicos de Toledo, 300 pesetas; Ayuntamiento de Santa Olaya, por imposición de multas, 25; don Bienvenido Palomo 745; Ayuntamiento de Lucillos, 40; don Anrelio García Caro, de Quismondo, 10; don Gerardo e Iluminada Sánchez, 10; señorita M. ruja Ramírez Trigueros, 39 45 monjas oblatas de Ciempozuelos: 100; don Rosalito Rojas, de Yuncos, 50; varios vecinos de Griñón, por conducto del señor comandante militar, 100; recaudado por el comandante militar y multas en Carabanchel Alto, 167.

Ayuntamiento de Cebolla, recaudado entre los vecinos y por expedición salvoconductos, 156 40 pesetas; familias de combatientes de Oro, 19; vecinos de Aldeanuevo 100; don Arturo Ferrer Moreno, cabo del batallón de voluntarios, 5; «Acero toledano», 12 50; Ayuntamiento de Villaluenga, por multas, 145; don Mariano Casiano, 10; don Antonio Dorado, 15; doña Saturnina Mérida, 25; cabos y soldados de la Escuela Central de Gimnasia 30; D. onisia Fernández Robles, 50; multas impuestas por la Delegación de orden público, 780; don Santiago Martín, por recaudación entre la Cofradía de San Antonio y vecinos de Santa Cruz de Retamar, 380; multas impuestas por la Delegación de orden público, 785; don Aurelio Sánchez, 10.

Suma y sigue, 2.101.462,87 pesetas.

Don Gerardo e Iluminada Sánchez, cuatro monedas de plata extranjeras.

«Acero toledano», una placa de plata.

Una patriota, una cruz, un rosicler; un par de pendientes, una gargantilla y una cadena, todo de oro.

Arastasio Montalvo, de Puebla de Montalbán, un mondadientes y un reloj de oro.

Doña Vicenta Montero Díez, un ajustador de oro.

Don Vicente Nieto, un billete de 50 pesetas y ocho billetes de 25 pesetas sin estampillar.

INSTITUTO NACIONAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE TOLEDO

Convocatoria extraordinaria de exámenes

Mes de septiembre.—Día 20: Ingreso. Alumnos que han solicitado exámenes para dicho día según relación remitida oportunamente.

Día 21: Alumnos de primer curso del plan moderno, y alumnos que tienen pendiente la calificación de asignaturas y la calificación única de este primer curso.

Día 22: Alumnos de segundo y tercer cursos del plan moderno, y alumnos pendientes de calificación de asignaturas o calificación única de estos cursos.

Día 23: Alumnos del cuarto curso del plan moderno, y alumnos que tienen pendiente la calificación de asignaturas o calificación única de este curso.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5.30 y 7.30

PERJURIO

por Chester Morris y Mae Clarke.

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 5.30 y 7.30

A toda hélice

por Joan Marsh y William Collier.

Sección Religiosa

DIA 11

SANTORAL.—Nuestra Señora de la Cueva Santa — Santos Vicente, abad; Proto Jacinto, historiadores; Diodoro, Diamedes, Diodrino, mártires; Pafuncio, Paciente, Emiliano, obispos. Teodora, penitente.

Día 24: Alumnos de quinto curso del plan moderno, y alumnos pendientes de calificación de asignaturas o calificación única de este curso.

NOTA.—Todos estos exámenes empezarán a las ocho y media de la mañana, debiendo presentar las papeletas antes de comenzar el acto.

Día 25: A las nueve de la mañana, asignaturas de Ciencias del plan de 1903.

A las once de la mañana, asignaturas de Letras del mismo plan.

Día 27: Segunda y última convocatoria

Toledo 8 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El secretario, Miguel Liso —V.º B.º—E. director, Eduardo Juliá.

Advertencia.—Esta distribución de exámenes podrá ser modificada, si a ello obligasen consideraciones ineludibles.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de los jóvenes

Francisco Escobar Sanz
de veinte años de edad

Eusebio Escobar Sanz
de dieciocho años de edad, y

Benito Escobar Sanz
(Requetés)

Los dos primeros, traidoramente asesinados por la canalla marxista, el día 11 de septiembre de 1936, y el tercero, muerto por Dios y por la Patria en el cumplimiento de su deber, el día 11 de octubre de 1936.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Benito y doña Visitación; hermanas María y Sagario; abuelas doña Anastasia Moreno y doña Prudencia García y demás familia

Ruegan a sus amistades les tengan presentes en sus oraciones y se dignen asistir a algunas de las misas que, por eterno descanso de sus almas, se celebrarán en la S. I. C. P. (C.º) de la del Sagario) el día 11, a las ocho, ocho y media y nueve; el día 12, a las siete y media y ocho de la mañana, por cuyo favor quedarán agradecidos.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Pedro Galindo Martín-Ambrosio

Cura párroco de Mocejón

murió en Sonseca asesinado por los marxistas

el día 12 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su familia

Ruega a sus amistades y feligreses le tengan presente en sus oraciones, e invitan a la misa de ocho del día 11, en la iglesia de Santos Justo y Pastor, de Toledo; las que se celebren el día 12 en la iglesia parroquial de Mocejón, como asimismo al funeral del día 13 del presente mes en dicho pueblo, quedándoles eternamente agradecidos.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo ha concedido 200 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

Cafiaspirina

Contra todos los dolores

Información general Los ingleses de la Brigada Internacional van a ser repatriados

Londres. — El diario «Sunday Dessat» del día 5 publica la siguiente información: Los restos del batallón británico de la brigada internacional roja en España serán evacuados y regresarán a nuestro país dentro de breves días. Esta decisión ha sido tomada por el partido comunista inglés como consecuencia del completo hundimiento de la moral de sus voluntarios. Se dice que los oficiales que los mandan se encuentran con las mayores dificultades y que las deserciones son diarias. Tres jefes del batallón Jack Cunningham, Fred Cooperan y Jorge Alden, han estado recientemente en Londres para gestionar el regreso, a pesar de haberse dicho que la reciente estancia del primero fué que uno de los jefes del partido comunista de Londres ha recibido órdenes para arreglar el regreso del batallón con la mejor unidad posible. Relatando sus andanzas por fracciones de periódicos. Hace tiempo, dos o tres por semana, presentábanse en las oficinas de este diario en cantidades que ha aumentado hasta triplicarse estas últimas semanas.

Todos tienen algo que contar. Las borracheras, las indisciplinas y la mala orientación han hecho destejer un coraje que tenía su origen en la propaganda y las falsas promesas. Se espera para cuando se ausente el batallón inglés el completo hundimiento de la brigada internacional. Tendrán la culpa de ello la actuación descabellada de los mandos designados por los cuarteles generales rojos. La brigada ha sido empleada como fuerza de choque contra los ata-

ques del general Franco. Se estima en 200 los supervivientes de los 1 000 rojos británicos que fueron enviados a Inglaterra a través de Francia con billetes reducidos. Pocos de ellos tienen pasaportes. Uno de los desertores llegados recientemente a Londres a través de Francia, estuvo ayer en las oficinas del «Sunday Dessat» diciendo que se los destina a los peores sectores. Nuestros hombres se encuentran ya hartos, mientras ellos

luchan los españoles están detrás de las líneas pasándolo bien. No lo aguantarán más y así lo dicen claramente.

Se me ordenó que con mi compañía avanzásemos por un lugar que sabíamos lleno de ametralladoras de Franco. Como se trata de un verdadero suicidio, nos negamos a ello; después de cierta coartada nuestros jefes decidieron obedecer y atacar, pero yo me fugué. De igual modo, unos 20 americanos, alemanes y franceses,

La odisea de un aviador francés apresado por los rojos

París, 10. — Un ciudadano francés, el vizconde Jean de Rodec Bnavent, que iba en vuelo directo en un avión de la Air France de Marsella a Casablanca, fué detenido en Alicante, donde aquel hizo escala por llevar en su pasaporte el visado del cónsul rojo de Marsella. Fué objeto de un minucioso registro. Se le encontraron unas sortijas y un rosario, no quedando la cosa ahí, porque debieron considerarle como un espía al servicio de la causa nacional, pues a pesar de su nacionalidad francesa fué sometido a prisión en Alicante y

compareció después ante un Consejo de guerra en Valencia, formado, según se dice, por tres oficiales del Ejército. Afortunadamente para él, aquí terminó su odisea, pues no habiéndole encontrado cargo alguno, le autorizaron a salir de Valencia.

Jean de Rodec pudo salir en ferrocarril de Valencia hasta Alicante, donde tomó de nuevo el avión hasta Casablanca, aunque hubo de soportar el viaje cuotidiano por soldados rojos que no le tuvieron ninguna consideración. A su llegada a Casablanca ha formulado una reclamación ante las autoridades francesas por el atropello de que fué víctima por parte de los rojos españoles; reclamación que piensa reproducir a su regreso a Francia, ante las autoridades y ante el director de Air France, a quien reclamará además daños y perjuicios.

La contestación de Italia a la conferencia del Mediterráneo

Roma, 10. — El redactor diplomático de la Agencia S éni, escribe: A las 13 horas del día de hoy, el ministro de Relaciones Exteriores conde Ciano, entregó en los negociados de Francia y Gran Bretaña, la nota en la que el Gobierno de Roma contesta a la enviada sobre la próxima conferencia del Mediterráneo.

El documento, que consta de tres páginas, está dividido en tres puntos. En el primero dice que Italia se siente inclinada a asistir, correspondiendo a la invitación.

En el segundo, cree que la conferencia debería ser precedida de otra reunión, y en el tercero, después de hablar del buen efecto que le ha causado el que asista Polonia y Portugal, cree que este asunto del Mediterráneo se resolvería en el Comité de Londres. En el caso de que se decidieran por esto último, Italia estaría representada por su embajador en la Gran Bretaña. — (Faro).

Ocupación de fábricas por los huelguistas en Francia

París 10. — En vista de la constitución virtual del soviet en las fábricas Fiats por parte de los obreros comunistas, el Gobierno ha decidido por fin, hacer evacuar los locales, si es necesario por la fuerza. Otras ocupaciones se señalan en las fábricas de productos químicos de Chaus. Por otra parte, en el departamento del Gard se registra una nueva huelga agrícola, y en París, desde hace 140 días un almacén está ocupado por el personal, a pesar de la orden de avacuación.

Los jerifaltes rojos tienen preparada la voladura de Madrid

Valladolid 10. — Por persona que ha salido de Madrid recientemente, se sabe que muchos de los principales edificios de Madrid se hallan minados, encontrar dose entre ellos el Teatro Real, el Banco de España y la Casa de Correos, donde además existe un depósito de municiones. Se han colocado también dos minas en la Puerta del Sol. En la calle de Alcalá se han colocado otras dos, una frente al Casino y otra al lado de la Equitativa. Todas estas minas están conectadas eléctricamente a unos conmutadores que se encuentran en el ministerio de la Gobernación.

Francia toma medidas ante el intento de rebelión de su protectorado de Marruecos

París. — En vista de los sangrientos desórdenes de Marruecos, los círculos responsables se inquietan por la desenfrenada propaganda que hacen en árabe las estaciones de radio españolas, especialmente Barcelona, invitando a los indígenas a la rebelión. Se han tomado severas medidas, en el interior de Marruecos, en previsión de nuevos desórdenes. Las mezquitas están particularmente vigiladas para prevenir manifestaciones.

Amador Fernández considera perdida la partida de Asturias y huye a Valencia

Salamanca. — Los elementos asturianos que con Amador Fernández han dirigido hasta ahora las compras se han marchado en bloque a Valencia dando por perdida la partida.

La actuación criminal del carabiniero Ortega

Salamanca. — Un evadido de la zona roja que oculta su nombre por razones fáciles de comprender, cuenta que desde que el general de carabineros Ortega se hizo cargo de la dirección General de Seguridad, se han producido los procedimientos inquisitoriales contra los detenidos, estando además nuevamente de actualidad los tráigos paseitos, procedimiento sádico para dar satisfacción a toda clase de venganzas, ya que basta para ello una denuncia que aunque mínima, vaya bien «recomendada». Todo cuanto nos relata el evadido lo ha podido comprobar personalmente e incluso de la propia Dirección General de Seguridad, sita en la calle de Giner de los Ríos, por donde pasó y de la que pudo salir personalmente, salvándose de caer en las garras de los criminales que «ahora administran justicia» en aquel centro.

En el tiempo en que permaneció en dicho centro pudo comprobar un ligero barullo producido por la presencia de unos representantes extranjeros que iban a reclamar la libertad de una señora de su nacionalidad, y a la que habían sometido a la tortura de arrancarle a título de martirio las uñas de las manos y de los pies, última salvajada que han puesto en moda los esbirros del intelectual Ortega.

El barco rojo español «Atzkiri», produce incidentes en el puerto de Rotterdam

Amsterdam. — De ahora en adelante, se vigilarán más estrechamente los puertos de las costas holandesas, con motivo del incidente producido por el barco rojo español «Atzkiri». Este barco por la noche y sin permiso de las autoridades holandesas, salió del puerto de Rotterdam. A bordo del barco se hallaban dos prácticos holandeses y dos empleados del puerto, los cuales fueron llevados con los rojos españoles, viéndose obligados a abandonar el buque en alta mar.

Se da el caso que la flota holandesa, ocupada actualmente en el servicio de control del Mediterráneo, no tiene barcos de guerra para la vigilancia de sus costas. Con el fin de impedir los incidentes como el señalado, se estudia actualmente el proyecto de utilizar barcos armados para la vigilancia. Por último se dice que se efectúa la rápida construcción de barcos guardacostas, para el servicio de patrullas.

Todos procuran escapar de la zona roja

Barcelona, 10. — El Gobierno de la Generalidad pretende que desde que fué realizada la campaña de represión contra el anarquismo, la situación de la reloguía se ha normalizado, tanto que podía estimarse como ideal. Sin embargo, la gente no debe pensar así, porque, en cuanto puede, abandona aquel paraiso. Prueba de ello nos la da la prensa, en la que se dice a los directores tolerados en el extranjero: «Basta de misiones de propaganda. La república necesita todos sus hijos para vengarse de la opresión extranjera, y nadie puede tolerar que entre los que han de ser actores en la lucha haya diferencias de clases. Basta de viajes de los equipos atléticos al extranjero, de donde no vuelven más que la mitad. Basta de equipos de fútbol por Europa, donde no encuentran jamás el día de regresar. Importa hacer todo lo que se pueda para que, tanto en lo deportivo como en lo artístico, tengamos trabajo en su propio país».

LOS E. E. U. U. NO INTERVENDRAN EN NINGUN CONFLICTO BELICO

New York, 10. — El Presidente M. Roosevelt que continúa en Hyde Park, ha mantenido una comunicación con M. Hull, que le dió noticias recientes de Europa y de Extremo Oriente.

Sin embargo el Presidente encontro tiempo para invitar a sus amistades a una partida de campo y pesca. Este acto de Roosevelt está interpretado como señal de la evidencia del espíritu pacifista de los Estados Unidos que no intervendrá en ningún conflicto de Europa ni de Extremo Oriente.

Por otra parte el presidente conferenció con el general Jornos y el almirante Varmen, dando órdenes sobre la evacuación de los 2.000 súbditos que viven en Shanghai, 7.000 en Pekín y 3.000 en otras ciudades. — (Faro).

El Bajá de Tetuán ha llegado a León

León, 10. — Han llegado a esta capital el Bajá de Tetuán y los moros notables. Han venido a España con objeto de entregar al Generalísimo el nombramiento de hijo adoptivo predilecto de la ciudad de Tetuán. Los moros visitaron los monumentos, siendo complimentados por las autoridades y mostrándose encantados del recibimiento.

Disposiciones del Boletín del Estado

Burgos. — Los Boletines oficiales de ayer y hoy publican, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden regulando la justificación ante la Comisión de Industrias de la Junta Técnica del Estado sobre las operaciones efectuadas por los importadores de comestibles liberales de tales productos y subproductos metalúrgicos.

Orden de la Secretaría de Guerra haciendo extensiva a los individuos declarados inútiles a consecuencia de heridas recibidas en campaña las normas dispuestas en la orden del 16 de marzo último, relacionadas con el abono de haberes a los mutilados.

Las demás disposiciones se refieren a personal. — (Faro).



¿Y por qué precisamente Aspirina?

Observe Vd. como apenas llegadas al fondo del vaso de agua las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. He aquí el secreto de su rápido efecto. Y TODAS estas maravillosas tabletas blancas son de idéntica eficacia e inocuidad, garantizadas por su exacta dosificación. Cuando haya cogido Vd. un resfriado o la gripe, no juegue con su salud. Tome seguidamente dos tabletas de ASPIRINA y fíjese en que lleven la Cruz Bayer.

Aspirina



100 aviones tenían los rojos en el frente de Aragón

Mián. — El corresponsal del «Corriere della Sera» en Aragón, dice que al principio de la ofensiva marxista, los rojos disponían de 100 aviones, de los cuales 27 eran «Martin Bomberg» soviéticos y 10 «Marcel Bloch» franceses bimotores enviados para España, según se dice, por el propio ministro francés del Aire.

Pierre Cot quiso ensayar estos aparatos, de modelo muy reciente, para responder a las acusaciones de elementos de derecha franceses que afirmaban que, de hecho, muchos aviones franceses al servicio de los rojos españoles, abatidos por los aviadores nacionalistas, demostraban deficiencias de construcción y la desorganización de la industria francesa aeronáutica, respecto a la cual el propio Pierre Cot había resuelto su nacionalización.

Los diez «Marcel Bloch», una vez que llegaron al frente de Aragón, probaron a bombardear las líneas nacionalistas, pero fueron abatidos, cayendo envueltos en llamas. Dos consiguieron escapar, porque los aparatos nacionalistas, entretenidos en abatir los aviones soviéticos de escolta, no tuvieron tiempo en ocuparse de ellos.

Almacén de Tejidos y confecciones
La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
C A D I Z

Tarradellas, ejemplo magnífico

París.—El consejero de la Generalidad Tarradellas desde hace tiempo se dedica a exportar a Francia desde Barcelona grandes sumas, que deposita en los Bancos de París a distintos nombres, sin olvidarse, naturalmente del suyo.

Últimamente ingresó cuatro millones de francos a nombre de sus familiares.

A nombre de Companys depositó recientemente siete millones, e igual cantidad a favor de Aiguadé.

En el Banco de Francia existen 120 millones de francos para ser retirados con una firma conjunta de los políticos catalanes.

El mandato británico sobre las ciudades del Estado judaico desaparecerá lo antes posible

Londres.—El periódico judaico «Jewish Chronicle» publica un documento secreto sobre una entrevista entre el presidente del Consejo sionista, Dr. Weizmann, y el ministro inglés de las Colonias, Ormsby Gore.

Parece ser que el ministro ha declarado que la exigencia inglesa de conservar un puerto entre Jaffa y Telaviv, no sería mantenida, y Ormsby Gore prometió que el mandato británico sobre las ciudades del Estado judaico desaparecerá lo antes posible. Solamente había dificultades sobre la ciudad de Acre.

Ormsby Gore añadió que no es opuesto a que el barrio judaico de Jerusalén estuviese bajo el dominio directo de los judíos.

La actitud de las Repúblicas sudamericanas

Hijas de España

Las noticias que nos llegan de los países sudamericanos llenan nuestro ánimo de júbilo patriótico. Aquellas naciones, hijas de España, se disponen a reconocer al Gobierno auténtico y verdaderamente legítimo del Generalísimo Franco.

Desde el comienzo de la Cruzada llegaron de aquellos países adhesiones sinceras y entusiastas juntamente con socorros para los combatientes de la causa nacional, que es también la causa de aquellos pueblos, henchidos de la espiritualidad hispana que nuestros descubridores y misioneros llevaron allá. Sintieron el latido de la Madre Patria que no quería sucumbir a manos de los sicarios de Moscú secundados por masones y judíos de toda laya, que creyeron que podían sacar a subasta a un pueblo como el español.

Toda el alma de la raza que vive allende el mar se sintió herida por el zarpezo que sufría España, y envió sus alientos consoladores desde los primeros días de la reconquista.

No han hecho mella en aquellos buenos hijos de españoles las propagandas de los consules asalariados y los agentes de las fuerzas secretas, y quizá el reconocimiento hubiera venido mucho antes si no fuera por las presiones interesadas.

Naciones civilizadas por España demuestran con este acto simpático del reconocimiento su adhesión y su repulsa a los que han querido hacer desaparecer la civilización cristiana que rige a Hispano América.

En cambio...

En cambio, hay una excepción: Méjico. O sea hija de España, y de las predilectas, hasta el extremo que se le dió el nombre de la Nueva España, víctima de todos los poderes ocultos con fines comerciales interesados, está desligada del regazo materno. Desde que aquel desgraciado país del centro de América sufre la tiranía de unos cuantos sujetos encaramados a estilo Frente Popular, masones y masonizantes vendidos a un capitalismo imperialista, se ha hecho una campaña nefanda contra todo el espíritu español.

Contrasta con las noticias recibidas de Uruguay, Chile, Argentina y otros, la descarada confesión del Presidente de Méjico, Cárdenas, de su intervención en la contienda a favor de los rojos. Lo sabemos y desde el primer momento lo presumimos. Hay una analogía entre el Méjico oficial y todos los Frentes Populares. Tienen el mismo origen y las mismas taras y hasta idéntica ejecutoria de persecuciones y atropellos con la ráfida capa de la democracia al uso.

Méjico ayudando a los rojos españoles. Lo ha declarado su presidente, el extranjero Cárdenas. Es la única nota lamentable en Hispano-América. ¿O le hemos de hacer? En muchas familias siempre hay algún discolo.

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.-: Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13
TOLEDO

El entusiasmo del pueblo japonés

Tokio. — Los miembros de la Dieta japonesa han dado un espectacular ejemplo de patriotismo, a lograr que algunas renillas que existían entre Hirota y varios ministros hayan desaparecido.

El señor Hirota explicó ante la Dieta el curso de las operaciones, que los miembros siguieron con mapas en las manos.

El entusiasmo no patriótico es normal en la población, que da una magnífica impresión de disciplina y de fe en el Imperio.

Ayer desfilaron por la capital más de 200 camiones de reservas

tas, que entonaban himnos patrióticos.

También es muy grande el entusiasmo producido por la proyección de una película de guerra titulada «El invencible ejército japonés».

Las emisoras de radio facilitan el parte oficial tres veces por día.

La confianza que tiene el pueblo en sí mismo es absoluta.

Para dar una idea del entusiasmo, basta decir que en solo cinco días, la suscripción en favor del ejército alcanza 10 300 000 yens.

HALLAZGO DE UN CRUCIFIJO DE MARFIL

Sevilla.—En las oficinas que la Junta Nacional de Cultura Histórica y Tesoros Artísticos tiene instaladas en la Universidad ha sido encontrado hoy un crucifijo de marfil, encontrado por un vecino de Carmona.

Parece ser que este crucifijo fue robado por las turbas rojas en los días de su dominio y asaltos en aquella ciudad.

En dicho centro han comenzado los trabajos de restauración del cuadro de Animas de la iglesia de San Juan, destrozado en la tarde del 18 de julio del año anterior, cuando el citado templo fue asaltado por los marxistas.

EL MEJOR SURTIDO

Vinos y especialidades
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta Belén, núm. 9
TOLEDO

El Director General de Carabineros

Había obligado a los carabineros veteranos formar parte de las fuerzas de vanguardia

Santander.—Noticias del frente de Asturias, acusan que ha sido detenido el director general de Carabineros del gobierno rojo de Valencia, Federico Angulo.

Este había dictado un decreto en virtud del cual, se creaban fuerzas de choque dentro del referido Cuerpo y obligó a los veteranos a formar parte de las fuerzas de vanguardia.

E. RAMOS

Almacenista de Plátanos :-
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634

SEVILLA

Sucursales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 43.

Nuevo Hotel Manolita

Seriedad :- Confort :- El más Acreditado

Teléf. 1600 C A D I Z

“CASA MOLINA”

Efectos militares y de Iglesia

COLUMELA, 16

C A D I Z

Ocho millones en tabaco dejaron los rojos en Santander

Santander.—Los rojos, al huir, dejaron en un almacén de esta capital una cantidad de tabaco que suma varios miles de pesetas. Se trata de ocho millones de dicha planta, sin elaborar aún, pero en perfecto estado para su quemado. También en el mismo lugar se encontraron cantidades enormes de envoltura para la picadura.

V.ª de José Berreda

Aceites y Coloniales

“San Diego”

C/ Cortés, 10

San Fernando. - (Cádiz.)

Vidarte ha dimitido

Valencia.—Ha presentado la dimisión de subsecretario de Gobernación, José Vidarte, socialista. Le ha sustituido en el cargo Rafael Mendoza, que venía desempeñando la dirección General del Cuerpo de Carabineros.

Librería Cervantes, Reg.

Libros :- Revistas :- Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las enciclopedias : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :- Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

“LA GOYA”, Manzanilla pasada

Marca Registrada

Hijos de José Delgado y Zuleta

S. L.

SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

Compañía General de Vidrieras Españolas S. A.

Fábrica de Botellas

JEREZ DE LA FRONTERA

(Cádiz)

Manzanilla Pasada

“SAETA”,

Esteban Bozzano

Sanlúcar de Barrameda

CADIZ

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

Algunos interesantes detalles de la

gesta heroica de Belchite

Detención de un comisario político rojo

Queda definitivamente constituido el Comité Nacional de Honor para el monumento a Calvo Sotelo

Salamanca.—Ha quedado constituido definitivamente el Comité Nacional de Honor, para el monumento a Calvo Sotelo, y ha quedado así:

Presidenta, S. E. el Generalísimo Franco; vocales: conde de Guadalquivir, conde de Vallillano, marqués de Luca de Tena, S. E. el general Queipo de Llano, S. E. el general Millán Astray, don Antonio Goicoechea, don José María Pemán, señor García Sánchez, don Eduardo Callejo, don Miguel Gordón, don Francisco Bonatti, don Andrés Amado, don Manuel Silló, señor Sáinz Rodríguez y señor Yanguas.



Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Burgos.—Ha sido detenido en la plaza del Espolón un individuo que ha ejercido el cargo de comisario político con los rojos en el Valle de Mena, al cual se le había confiado el mando de las tropas rojas de aquel sector.

La detención ha sido efectuada por un afiliado a F. E. T. y de las JONS, que había estado bajo las órdenes del citado comisario político rojo, hasta que pudo evadirse.

El sujeto en cuestión en los primeros momentos se negó a ser detenido; pero reducido a la obediencia, fué llevado al cuartel de milicias y de allí a la Comisaría.

Se llama Abilio Bañuela, de 25 años y regentaba la escuela del pueblo de Burceña, en el Valle de Mena.

Varios convecinos del detenido, que se encuentran en Burgos, le reconocieron como dirigente destacado de los rojos, y como autor de varios crímenes en las personas de varios vecinos del Valle. Uno de los que se presentaron en la Comisaría le acusó de haber sido el autor de la muerte de su padre.

El individuo es de pésimos antecedentes, pero pertenece a una familia honorable, y un hermano suyo desde los primeros momentos ha estado luchando con el Ejército Nacional como alférez provisional, muriendo en un accidente de automóvil en Vizcaya.

Cuando se le detuvo llevaba consigo cierta cantidad de billetes y un documento de la Asociación de Estudiantes Católicos, a nombre de un primo suyo.

Zaragoza.—Belchite, la villa inmortal ha sido escenario grandioso, marco inapreciable de la gesta numantina que acaban de escribir unos soldaditos de Aragón, para que España y el mundo la perpetúen después con letras de oro en el libro de las grandes gestas.

Aragón se siente orgulloso de Belchite, y siente, también, el orgullo infinito de su hermandad con esos héroes—flor de la mejor raza hispana—que, en lucha gallarda, cuerpo a cuerpo, han sabido demostrar, no sólo a las hordas rojas, sino al mundo entero, que contra su corazón de baturos, contra su temple de «maños», nada pueden ni nada valen los tanques, las bombas, la metralla ni el fuego.

En los primeros momentos de la ofensiva roja, tan soberbiamente descalabrada ya, las hordas rojas cayeron en avalancha sobre Belchite. Miles y miles de hombre, de las mejores fuerzas rojas, en formidable alarde bélico, con tanques, ametralladoras morteros y artillería, se lanzaron sobre la invicta ciudad; pero pechos baturos la defendían, y allí, en aquellas trincheras del olivar, en los parapetos del Pueyo y las troneras del Seminario, cada soldado era un héroe que sabría morir victoreando a España, pero que no sabría rendirse.

Transcurrieron dos días, cuatro, seis, y Belchite firme, español, se defendía ferrozmente de las dentelladas de las hordas.

Los cañones rojos tronaban sin cesar, desgajando casas y pulverizando fortificaciones; pero cuando el humo de las explosiones se desvanecía, nuestros soldaditos re aparecían en sus puestos de com

bate, sin perder un solo palmo de terreno, vitoreando a España.

Prieto, que, con Pozas, asiste al formidable espectáculo de la defensa de Belchite, se desespera y se congestiona de rabia. «¡Que vengan más brigadas internacionales!», y sobre Belchite caen otra vez la «Lister», la «Campesino», los guardias rojos; pero los aragoneses no se rinden. Casa por casa, calle por calle, con bombas de mano, con el cuchillo, con la balloneta, luchan soberbiamente contra las hordas.

Contra los nuestros no podían ni las brigadas internacionales, ni los tanques, y en la mente negra de los malvados jefes rusos—por que extrajeros eran cuantos rodeaban Belchite—surgió la idea de incendiar el pueblo.

En lucha franca no podían tomar Belchite, y lo incendiarían. Y los tanques y los cañones arrojaron sobre la villa inmortal bocanadas de fuego que prendían en las casas y convertían a Belchite en una nueva Numancia. Durante todo el día del domingo, nuestras tropas, poseídas de un patriotismo emocionante y de una abnegación su blimente ejemplar, sostuvieron la lucha entre las ruinas humeantes de las casas, bajo un fuego grandizado de las baterías enemigas, que completaban la obra destructora de las llamas.

Desde lejos, las hordas rojas se gozaban en el espectáculo de este Alcázar del honor y de la fe, que lentamente se iba convirtiendo en cenizas.

Los chinos no envidian a los rojos españoles

Tokio, 10.—Han causado dolorosa impresión las narraciones de «Nichi Nichi» sobre los crímenes que los chinos han cometido con los mineros japoneses de Sakalin. El periódico deja ver que estos actos se deben a la acción directa de los soviets, y que se han de adoptar nuevas medidas ante los actos que realicen con los 28 barcos y 278 marineros que cayeron en su poder.—(Faro).

Las relaciones de Hungría y Suiza

Berna, 10.—El Consejo Confederado de Hungría reiteró el acuerdo de hacer efectivo antes de fin de año a Suiza, las 25 000 toneladas de trigo.—(Faro).

VINOS «La Riva»
COÑAC JEREZ

El caso del vapor británico apresado por un torpedero japonés

Londres, 10.—La Agencia Reuters informa de Hong Kong que el vapor británico «Fotshing» fué apresado ayer en los parajes de Amoi por un contratorpedero japonés, que después de haber examinado los documentos de a bordo, le autorizo a continuar su viaje al Japón. (D. N. B.)

Congreso Médico en Portugal

Lisboa.—Con la mayor solemnidad se ha inaugurado hoy la X Conferencia Internacional de la Lucha contra la Tuberculosis.

Tuvo lugar la ceremonia en el salón de actos de la Cámara Corporativa, bajo la presidencia del jefe del Estado, general Carmona.

En la presidencia figuraba también el Comité de honor, formado por el jefe del Gobierno, Sr. Oliveira Salazar; los ministros del Interior, Negocios Extranjeros, Obras Públicas y Educación Nacional; subsecretario de Estado en Gobernación, y, como secretario general, el doctor Antonio Lancaster, de la Asistencia Nacional Portuguesa contra la Tuberculosis.

Entre la selecta y numerosa concurrencia figuraban el Cuerpo diplomático, muchas personalidades portuguesas y numerosas representaciones.

Entre los congresistas destacan profesores y médicos eminentes portugueses, ingleses, españoles, franceses, americanos y de otros países.

El general Carmona dió la bienvenida a los congresistas y declaró abierta la X Conferencia.

Se hallaba el salón de actos en galanado espléndidamente.

Concepto del rotarismo

«La asociación titulada «Internacional Rotary Club», conocida entre nosotros con el nombre de los «Rotarios», recientemente condenada por algunos de nuestros venerables hermanos, y que hace profesión de un laicismo absoluto, de una indiferencia religiosa universal, intentando moralizar a los individuos y a las sociedades con total exclusión de nuestra Santa Madre Iglesia Católica.

Debajo de un aspecto comercial, recreativo, pedagógico, filantrópico, internacional, neutral, pero siempre laico, y debajo de la protesta de hacer «caso omiso de la Religión» o de serle indiferente, mientras predicaban una moral sin religión para llegar a la paz universal, oculta la negación de la moral verdadera, y de la verdadera Religión, que tratan de sustituir con una moral y una religión que no es la de Jesucristo».

(Eminentísimo señor Cardenal Segura, Arzobispo de Toledo, por sí y en nombre y con autorización de los señores Arzobispos de España, en el «Boletín Eclesiástico del Arzobispado de Toledo». Primero de febrero de 1928).

«El Rotary Club es un tipo de asociación masónica imperfecta, por muchos llamada F. M. blanca, organizada por los H. para la interpenetración masónica de la sociedad cristiana.»

(De un artículo del Padre E. Cahill, S. J., publicado en la revista «The Fortnightly Review». Enero de 1934 página 6).

Anúnciese en EL ALCAZAR

LEGIONARIO:

¿TU, POR QUE ERES LEGIONARIO?

Por T. BERREIRO

Pesa en mi alma doliente calvario Que en el fuego busca redención.

Así rezan los versos escritos con sangre de cientos de bravos del himno de la Legión. Los versos que adquieren tonos de tempestad al chocar con el aire y cruzar el espacio cuando salen de pechos legionarios que van a entrar en combate.

El alma en doliente calvario. En la cuesta retorcida y áspera, llena de maleza de duros espinos que antaño subía un hombre, se ha cruzado el hada maléfica, mujer fantasma de larga, suelta y abundante cabellera. Se ha cruzado la mala suerte. Y el hombre se ha hecho legionario, enganchándose en cualquier Banderín del Tercio. Después, cartujeaba en un campamento castrense africano, y, de tiempo en tiempo, andaba a tiros por aquellas tierras.

Mas, hoy, que hacemos guerra santa en España, ¿cuéntame tu historia, legionario? Bien sé que nada importa tu vida anterior, pero el emblema con el cual te distinguies y orgulloso con él señoreas, tan brillante, a todos parece son dos: uno el que resplandece y que sólo se vislumbra, el otro con dos huesos cruza los y la calavera, que te hacen cantar un himno a la muerte. Legionario, cuenta.

Véa resbalar a España hacia el comunismo, conducida por hombres sin honor ni ley y me lancé a la calle con camisa azul, con la cruz de Borgoña en el pecho. Estaba en la vanguardia de la lucha contra la antiespaña. Al iniciarse el Movimiento Salvador fuime a los frentes. Peleé al lado de la

fantería, siempre gloriosa, de los antiguos requetés, de los jóvenes falanges, al pie del cañón o con pico y pala, haciendo trincheras. Pero yo bien sabía de la existencia de otras fuerzas más de vanguardia, de tradición imperial y disciplina de hierro, empleada como indispensable fuerza de choque: La Legión, descendiente de los viejos Tercios que murieron en Rocroy. La que se entrega a luchar y al azar deja su suerte. Y me dice el Legionario.

Además, yo pienso en una España nueva, con religión, pan y justicia, de feliz tranquilidad; en una España mía que para ser muy mía me necesita en lo más avanzado de las avanzadas, entre la vida y la muerte, de Legionario con bombas de mano y en pos de la bandera nacional como sudario.

Si en la guerra hallo la muerte, no te importe niña hermosa, que somos héroes incógnitos todos, dispuestos a dar nuestra sangre, toda ella, por la Patria. Para que mañana no viváis mezclados a los marxistas, a las huelgas y a la miseria. Y para que no avancen los rojos ni ultrajen, saqueen ni maten. No te importe, mi destino tan solo es sufrir y sufrir gozoso para que tú pasees confiada por los bellos parques de las ciudades de España y no se quiebre la sonrisa que tu alma pura dibuja en tu faz de virgen o de diosa pagana. ni se empañen los ojos negros, de amor ardiente, azules, de color de cielo, de lírica voluptuosidad, cual versos de romanticismo.

En lo más avanzado de las avanzadas, en re el fuego infernal de una guerra moderna, busca el Le

gionario la redención de un España que pecó antaño. Y al abrazarse a la muerte piensa en los dulces pequeños que juegan ajenos a la hora que estamos viviendo, en las santas matronas que rezan y en las mozas que hacen de España el más bello jardín de la tierra. Pienso en la Patria, de la cual es el primer defensor.

Cuando oyáis de un clarín en el aire la consigna de la Legión y veáis desfilar, bajo el cielo, los hombres de las vanguardias, que marchan enérgicos, rápidos, con paso de machos hacia donde todos sabéis que va el Legionario, no temed por su suerte, mirad con respeto el emblema de los más bravos defensores de España, del más temible soldado del mundo. Aplaudid hombres, sonreír mujeres, que el Legionario es alegre, aunque el dolor español le muerda como un lobo el corazón.

Tercios heroicos, Legión valiente, vuestras ezañas al combatir son conocidas en toda España, porque ya saben todos que el Legionario en los combates a luchar, a morir. Soy Legionario porque así soy el primer defensor de España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión!

José María Sierra
ALMACEN DE COLONIALES
Libertad, 16
CADIJ

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de
Emilio Martínez
COMERCIO.- 36 - TOLEDO

En el nuevo Estado,
el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal; que se ha alzado al grito de «FRANCO, FRANCO, FRANCO!» contra los que intentaban conducirle al caos de los sin Patria y de los sin Dios.
El corazón de FRANCO es para el pueblo; el corazón del pueblo es para FRANCO.

Esta tarde inaugura sus sesiones en Nyon la Conferencia mediterránea

Ginebra, 10 (madrugada).—La Conferencia del Mediterráneo se reunirá hoy viernes en la ciudad de Nyon. Se abrirá la sesión a las 14 horas y 30 minutos. En seguida se redactará el orden del día para la asamblea, y se designará una Comisión de expertos, continuándose probablemente las deliberaciones de la Conferencia mediterránea en la ciudad de Ginebra.—(D. N. B.)

Ayer tarde llegó a París monsieur Eden y conferenció en el Quai d'Orsay con Delbos

París, 10 (madrugada).—A las 17.45 llegó de Londres el ministro de Negocios Extranjeros, monsieur Eden. Seguidamente se trasladó al Quai d'Orsay, donde conversó extensamente con el ministro francés de Relaciones Exteriores, Delbos.—(D. N. B.)

Negrín, camino de Ginebra, conferencia en París con Chautemps

París, 10 (madrugada).—Negrín, presidente del Gobierno de Valencia, conferenció extensamente con Chautemps, jefe del Gobierno francés. En avión, una vez terminada la conferencia, continuó Negrín su viaje por la tarde a Ginebra.—(D. N. B.)

El militar no juró defender un Gobierno, sino defender su Patria

Santander (12 noche).—Su excelencia el general Queipo de Llano comenzó anoche su charla haciendo referencia a las noticias de las emisoras rojas, que siguen mintiendo con respecto a la situación de nuestra retaguardia.

Hace mención a las elecciones, en que el Gobierno rojo empezó con coacciones, robos y atropellos; sin duda—dice el general—por que su actuación posterior estaría basada en esto: en el crimen, el robo y los atropellos. El 18 de julio, un coronel tuvo la ecabardía de permitir que sus soldados salieran con el puño en alto. Seguramente si ese coronel hubiera tenido un poco de valor y de dignidad, Santander la española ísima, no hubiera tenido que soportar la tiranía roja. Lo mismo que un oficial de Asalto. Este, que combatió a los rojos el octubre del 34, el 18 de julio se pone al lado de la chusma y reparte entre éstos las armas para matar a sus mismos compañeros. ¡Qué asco!

El militar no juró defender a un Gobierno, este es un caso accidental. Juró defender a su Patria y sus banderas contra todo el que trate de quitarla y deshonrarla. Una Patria envilecida, donde se cometen crímenes y asesinatos con toda impunidad, una Patria destruida, tienen derecho a defenderla todo militar, tiene derecho a defenderla contra todo el que trate de deshonrarla.

El militar que cursa sus estudios en las Escuelas Militares aprende a amar a su Patria; en ningún sitio como en una Academia Militar es donde se aprende a amarla. Y siendo esto así, ¿cómo hay militares que se ponen al lado del Gobierno rojo, sabiendo lo que éstos eran, una partida de asesinos y canallas?

Voy a tener el honor de leer una carta de una española. Sólo se firma María. La leo ante este micrófono para que todo español sepa lo que es una mujer española y compare con esos cobardes militares que no tuvieron el valor de defender a su Patria. Lee el general la carta, en la cual la mencionada señora da cuenta de la lucha que lleva a cabo en América, donde viendo la propaganda que los judíos, aliados de los rojos, llevaban a cabo, ella se dedicó a hacer propaganda en favor de la causa del general Franco. Da cuenta que en varias ocasiones fue abofeteada por los judíos. Nada de esto la inmutó, y habiendo sido insultada groseramente no salió a la calle, y se dedicó a vender libros y cintos para obtener dinero y enviárselo a la España nacional.

Esta carta—dice el general—refleja el alma española, debiendo avergonzarse a quienes nada quisieron exponer y quieren obtener beneficios en el escalafón. Como ya he dicho en mis charlas de días anteriores, esta carta demuestra la intervención judía en nuestra guerra.

Ya dice que fueron los judíos los que la insultaron y maltrataron. Y ella sola, se afincó con la bizarría de las heroínas españolas.

Hay que hacer desapaecer el espíritu de Sancho y rehacer el de Don Quijote. Haced llegar hasta donde llegamos en otras épocas de la historia. Fué este el que nos hizo descubrir un mundo y civilizarle y so o por ese espíritu podremos llegar a hacer una España grande.

Hace referencia el general a la situación de los niños rojos evacuados al extranjero, los que siguen promoviendo disturbios; haciendo mención de la propaganda de que estos han sido objetos y del trato que ahora están recibiendo.

Se refiere después a los rojos huídos por el temor de las represalias que por nuestra parte habían de sufrir, según les tenían engañados los dirigentes marxistas y les advierten que el Generalísimo perdona a todos los que se presentan en nuestras líneas y no estén manchados de sangre.]

La Prensa francesa señala los peligros de la Conferencia mediterránea

París, 10 (madrugada).—Hablando de la Conferencia mediterránea, «Le Figaro» dice: «Se debe preguntar si las resoluciones tomadas en Nyon no quedarán en letra muerta, o si de ellas resultarán incidentes de naturaleza todavía más grave que aquellos que siguieron a la convocatoria de la Conferencia». «Le Dur» es de la misma opinión, y añade que si se deja a la Unión Soviética el cuidado de conducir a Europa, de esto resultará una guerra inmediata.—(D. N. B.)

Francia insiste en la Conferencia de Nyon, a pesar de la negativa de Italia y Alemania

Londres, 10 (madrugada).—En los círculos autorizados ingleses se declara que, no obstante la negativa de Italia y Alemania a participar en la Conferencia mediterránea, el Gobierno de Francia no ha cambiado su actitud bien conocida en relación con dicha Conferencia, y habrá de insistir para que la misma se reúna en la pequeña ciudad suiza de Nyon.—(D. N. B.)

Nuestros aviones arrojan proclamas sobre Gijón invitando a la rendición

Santander, 10.—Las unidades navales nacionales que vigilan en aguas del Cantábrico han bombardeado hoy algunos objetivos militares de los rojos a lo largo de la costa asturiana. Los aviadotes nacionales efectuaron vuelos sobre Gijón, arrojando millares de proclamas invitando a la rendición. Persiste el umor, más acentuado hoy, de que todos los miembros del Comité rojo directivo que funcionaba en Gijón han logrado escapar de la ciudad, fúgándose en aviones el Extranjero.

Pesimismo sobre la Conferencia del Mediterráneo

París, 10. Razona gran pesimismo sobre la próxima Conferencia del Mediterráneo. La nota enviada a Alemania, ha sido respuesta negativamente.

La conferencia parece que está llamada a fracasar.—(Faro).

Evadidos de Asturias llegan a Bayona

Bayona, 10. Han llegado a este puerto varias cazas conduciendo evadidos de la zona roja de Asturias. Al notificarles las autoridades francesas el acuerdo del Gobierno que como refugiados pasarán de nuevo a la zona roja, salieron con dirección oeste.—(Faro).

Nuevas huelgas en Francia

París, 10.—Una nueva huelga azota a varias regiones de Francia. Los obreros se han incautado de varias fábricas, entre ellas la de Bolgne que trabaja para la defensa nacional. Los obreros reclaman 32 horas de trabajo por semana.—(Faro).

Delbos, Eden y Deck, a Ginebra

París, 10.—Esta mañana hubo Consejo de ministros, en el que se estudió la situación internacional y en el que se nombró la nueva comisión que va de ir a Londres.

Después del Consejo, M. Delbos, acompañado de Eden y Deck, marchó para Ginebra.—(Faro).

El poeta Machado llega a Salamanca para dar un recital por Radio Nacional

Salamanca, 10.—Ha llegado de Burgos el insigne poeta sevillano don Manuel Machado, el cual el viernes, en la emisión de la noche dará un recital sobre «Héroes de la Rza y de la moderna Cruzada española», ante el micrófono de Radio Nacional.—(Faro).

Un invento curioso y práctico

Stoko'mo.—Un ingeniero ha descubierto un nuevo sistema de despachar billetes en las estaciones. Merced a un dispositivo de su invento, la máquina descubierta, vende el billete con sólo depositar su importe en un cajoncito. No sólo hace esto, sino que también da las vueltas, bien en billete o en moneda, a capricho del viajante.—(Faro).

La persecución a los de la C. N. T. se ha recrudecido

Salamanca.—Algunos evadidos de la zona roja dicen que los de la C. N. T. están que trinan por la persecución de que son objeto. Centenares de afiliados a esta organización han desaparecido misteriosamente. Ultimamente el Gobierno Prieto Negrín, temiendo la posible acción de las unidades organizadas de aquellos Sindicatos para derrocar el régimen bolchevique, ha adoptado procedimientos de desvirtuar la unidad ideológica de aquellas fuerzas, apelando al truco de irse entre ellas y con distintos pretextos un mayor número posible de comunistas rabiosos, a los que se les encarga precisamente de las armas y servicios especiales (amstraladoras, morteros, radios), y en muchos casos, preparados para servir de policía, y en caso preciso, para hacer uso de las armas contra los afiliados a dichos Sindicatos

APUNTES

Anotaciones de un distraído.

Yo sigo con verdadero afecto la labor que ciertos señores están efectuando por estos campos castellanos de pan llevar, explicando a los labradores el significado del Decreto del trigo, la gran realización del Caudillo.

Sigo su trabajo a través de las informaciones que facilita la Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que en Toledo regenta un gran talento y una eminencia crítica.

En Mocejón, por ejemplo, habló entre otros el camarada Gutiérrez Rejil. Y hay que ver con qué claridad, con qué justeza de términos, con qué sencillez y eudición de palabra llevó al ánimo de los oyentes los beneficios que el decreto reporta al agricultor.

El camarada les habló hasta de Corporativismo «que es a lo largo mango-neo». ¡Qué frase más feliz!

Lector: Italia, corporativista Portugal corporativista. ¡Y José Antonio explicando en sus textos la organización corporativa mediante sindicatos verticales!

¡Qué frase más feliz!

Méjico prepara comestibles y material de guerra para los rojos españoles

Méjico.—En el puerto de Mazatlán, se están haciendo preparativos para el embarque en un vapor inglés, de 90 000 sacos de garbanzos, que han sido adquiridos por los representantes de la España roja.

Parece confirmarse que los cartuchos cargados en el vapor «Motomar», salido de Veracruz para España en la noche del 20, son de procedencia americana y empaquetados en Méjico, en los almacenes de la Secretaría de guerra, con caja de la Fábrica Nacional de Armas. El número de cartuchos se hace ascender a 28 millones. Se ha encontrado además 400 ametralladoras y cuatro aviones americanos. Los 21 aviones que desde hace varios meses se encontraban en Veracruz, de ellos siete en Tejira y 14 en el muelle Jiscal de dicho fuerte, habían de ser también embarcados en el referido vapor.

Nuestras fuerzas se hallan a 4 kilómetros de Cangas de Onís

Unquera, 10 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Asturias).—Septiembre ha llegado con pretensiones de otoño. La niebla se agarra en las alturas y no sabe desprenderse de ellas.

En Mazuco hoy, en un instante de claridad, he visto los pueblos próximos a Ribadesella. Les he visto desde Peña Turbina, a cuya altura el llano se ofrece a mi vista en una perspectiva de aviación. Desde aquí, lo que antes parecían cumbres evadidas, son como montones de tierra que avanzan hacia el mar. En estos casos, el cronista ha de conocer los secretos de la montaña.

La excursión ha sido fatigosa; pero me he dado la satisfacción de recorrer Peña de Nazalcazago y Calabres. Después de haber pasado por un tajo en exploración de la Real Compañía Minera Asturiana; a lo lejos se divisan las espumas que el mar señala los perfiles de la tierra. Atrás se veía

a San Vicente de la Barquera, y por delante la todavía rebelde Ribadesella.

El avance de nuestras tropas por estos macizos montañosos, en menos de 24 horas, ha sido de cerca de 300 kilómetros cuadrados. Nuevos milagros de esta guerra por el que nuestros soldados hacen estos avances como si se tratase de simples paseos.

Los pueblos de Caldufío, Escobán, Rebolleda, este a cuatro kilómetros de Onís, están situados a pocos kilómetros de nuestras avanzadas, y a la hora de redactar la crónica, nuestras tropas avanzan hacia ellos.

La carretera que va de Para a Rebolleda, nos pertenece.

Nuestras fuerzas están situadas sobre unos grandes picos. A sus pies Estinama y Canarmena, y por tanto bajo el fuego de fusil.

Los soldados españoles no encuentran obstáculos a su avance, aunque estos sean macizos inexpugnables. Hoy de Covadonga,

sólo nos separa la escarpadura de Bastarmin, es decir, el último escalón de ascensión triunfal.

Lo que para nosotros constituye un triunfo, para nuestros soldados es un acontecimiento normal de dos días. Parecen haberse familiarizado con la guerra.

El avance de hoy por las alturas de Cubillas no se le ha dado importancia. Sin embargo nos ha dado la toma de Pedrosa, Almagrones y la carretera de Mieres a Rebolleda.

Para que el ánimo sea mucho más optimista, basta decir que estamos a cuatro kilómetros de Onís.

El pueblo de Arenas de Cabrales esta ya a quince kilómetros de nuestras avanzadas.

Asturias tiene ya los días contados. Hoy los rojos habrán visto por el Puerto de Pajares como luchan y como triunfan los soldados del Generalísimo Franco.—*Incongnitus.*